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Sufren los migrantes detenciones arbitrarias  
La detención arbitraria es la vulneración a los derechos humanos que más sufren los 
migrantes en su tránsito por Puebla, explicó Elizabeth Sánchez Pérez, encargada de la 
Segunda Visitaduría General de la Comisión de Derechos Humanos en Puebla (CDH 
Puebla). Por este motivo durante el presente año, este organismo registró seis quejas y 
emitió dos recomendaciones a autoridades municipales. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

El Chacal y sus crías acechan al Presidente 
Como Victoriano Huerta Márquez, el Gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas 

descubre su perversidad, utilizando al desprestigiado Diputado José Juan Espinosa para 
atacar las Reformas y la imagen de Peña Nieto. (Heraldo) 

   

 

 

Llegan recursos del Fonden 
El gobierno del estado solicitó recursos para más municipios, pero los estudios que hizo la 
Conagua indicaron que las afectaciones por  las tormentas ‘ingrid’ y ‘Manuel’ sólo eran en 
31. (Síntesis) 

  

 

 

Loreto: no se puede reiniciar el teleférico 

El Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla no desistirá 
del amparo que hay en contra del teleférico, por lo que aunque haya cambiado de ruta no 

se pueden reiniciar labores. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Construcción de viviendas pierde $ 2,500 millones 
El Congreso del Estado detectó irregularidades en el proceso de entrega-recepción en al 
menos tres municipios, en donde los ediles están incurriendo en prácticas de saqueo de la 

administración municipal. (Milenio digital) 
  
 

 

El proceso legal contra la obra del teleférico no ha terminado: Rangel  
El proceso en contra del gobierno del estado y el proyecto del teleférico no concluyó con 
el cambio de trazo, afirmó el abogado Lucio Ramírez Corona, pues sólo se le está dando 
una salida “política” a este asunto. (La Jornada de Oriente) 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

En 3 años sólo cae uno de los delincuentes más buscados en Puebla 
Del inicio de la actual administración estatal a la fecha, la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ) sólo ha detenido a uno de los 24 delincuentes más peligrosos y buscados 

en Puebla, entre quienes figura uno que ya murió y el sacerdote Carlos Nicolás Aguilar 
Rivera, acusado de violación equiparada y ataques al pudor. (e-consulta) 

 

 

 

 

Entrega RMV obras en Chignahuapan para detonar turismo 
Al resaltar que el reto, en este Pueblo Mágico, es crecer la infraestructura para continuar 
con el incremento del turismo, el gobernador Rafael Moreno Valle entregó e inició 
trabajos en materia de infraestructura carretera, hidráulica y educativa; proporcionó 
mototractores y firmó tres convenios de agricultura por contrato entre productores 

serranos y el Grupo Jumex. (Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Asiste el presidente electo de Puebla al Tercer Informe de Dora Luz y Tony Gali 
López 
El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali Fayad y su esposa Dinorah López de 
Gali, asistieron al Tercer Informe de Actividades Legislativas y Gestión de Dora Luz 
Cigarroa Martínez, diputada local por el Distrito 12 y de Tony Gali López, quien fuera 

diputado por ese Distrito y hoy ocupa la Subsecretaría de Desarrollo Económico y 

TITULARES LOCALES  

TITULARES DIGITALES 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Promoción de Negocios de la Secotrade. (Contraparte) 
 

 
 
 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Cambio de ruta en teleférico, para aumentar turismo: Riestra 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso de Puebla, 
Mario Riestra Piña, afirmó que el nuevo trazo del teleférico fue  una decisión estratégica 
de fondo para captar mayores  turistas en el estado. (Puebla Online) 

 

 
 

 
 

 

 

Antonio Baranda y Luis Fernando Lozano 
Desde el sábado, el plantón de la CNTE en el Monumento a la Revolución luce desolado y 
en silencio, pues maestros tomaron 'vacaciones' navideñas. (Reforma) 

  
 

 
Ligan a grupos radicales con #posmesalto 
Detrás de las movilizaciones contra el alza a la tarifa del Metro se encuentran seis 
dirigentes ligados a tres organizaciones radicales y a la izquierda, asesorados por 

brasileños expertos en protestas, según investigación y documentos del gobierno del DF. 
(El Universal) 

 
 

 

 

Con expertos revisará el PRD si la consulta procede 
Si los abogados determinan que el proyecto no garantiza revertir la reforma energética, 
se buscará hacer los cambios necesarios para ello en el Senado, dice Alejandro Sánchez 
Camacho. (Milenio digital)  

  
 

 

Integrará la PGR lista nacional de agresores sexuales 

La Procuraduría General de la República (PGR) integrará un registro de acosadores, 
hostigadores y agresores sexuales familiares, laborales, escolares, institucionales y en el 
transporte público, integrado al Banco Nacional de Datos e Información sobre Casos de 
Violencia contra la Mujeres (Banavim). (La Jornada) 

  

 

 

Napster revive en México con Movistar como aliado 

De la mando de Rhapsody, Napster se ofrece como un servicio de reproducción de música 
en línea similar a Spotify, bajo un esquema de pago por suscripción mensual. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Afirma Peña Nieto que en México no hay parálisis política 
El presidente, Enrique Peña Nieto reconoció que en México la democracia ha madurado y 
"es posible que las cosas pasen y ocurran, para beneficio del país", en contraste con el 
ritmo o con la parálisis que políticamente se llega a observar en otras latitudes. (Crónica 

Digital) 
  
 

 

Federales piden paz en Michoacán; participan en marcha contra la violencia 
Por primera vez en la historia de Michoacán, elementos de la Policía Federal destacados 

en el estado y de la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad, encabezados por sus 
titulares, Teófilo Gutiérrez Zúñiga y el general Alberto Reyes Vaca, respectivamente, se 

sumaron a una marcha contra la delincuencia organizada. (Excélsior) 
 

 

 

 

 

 
SOBRESALIENTES 

TITULARES NACIONALES 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Se manifiestan antorchistas; exigen obras al sur de la capital  
Integrantes de la agrupación Antorcha Campesina protestaron este martes por la mañana en las instalaciones del 
Centro Integral de Servicios (CIS) en la zona de Angelópolis, debido a que argumentaron que el Gobierno del 
estado ha incumplido acuerdos para realizar obras en las colonias del sur de la ciudad y en el municipio de 
Huitzilan de Serdán.  Florenciano Pantaleón Artilano, uno de los líderes de la organización, refirió que con la 

ayuda de los diputados federales Soraya Córdova Morán y Lisandro Campos Córdova se consiguieron 500 millones 
de pesos para este tipo de trabajos, sin que hasta la fecha se haya aplicado la suma económica. (Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3230218.htm 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Solucionan conflicto territorial entre Puebla y Oaxaca  
Autoridades ejidales del municipio de Guadalupe Santa Ana, así como del Consejo de Vigilancia de San Miguel 
Amatitlán, Oaxaca, firmaron este martes un acuerdo conciliatorio en las oficinas de la Procuraduría Agraria (PA) 

de Huajuapan de León, Oaxaca, esto después de 77 años de que ambas localidades vivieron en conflicto por mil 
500 hectáreas de tierra. Durante el acto, Octavio Rojas Vásquez, jefe de residencia de la PA con sede en 
Huajuapan, también destacó la participación de las autoridades de dicha dependencia del estado de Puebla, para 
llegar a una solución luego de varias décadas de conflicto. Rojas Vásquez agradeció la disponibilidad de 
autoridades y habitantes de ambas localidades. (Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3230228.htm 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Desconoce ERP proyecto del Teleférico pero daría permisos  
Sin conocer el proyecto, el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que su administración dará los 
permisos necesarios para que el Teleférico pueda construirse en su nueva ruta: Los Fuertes - Estadio 
Cuauhtémoc, si es que durante su administración éstos son solicitados por el Gobierno del Estado. En entrevista, 

el edil expuso que su administración no ha sido notificada de esa determinación que anunciaron el Gobierno del 
Estado y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) este lunes, sin embargo, celebró que ese 
organismo federal haya permitido la realización del proyecto pues dijo estar seguro de que será un atractivo más 
para la ciudad.  (Julieta Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3230219.htm 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Refutan que Almaden Minerals haga 360 nuevas barrenaciones en Ixcamaxtitlán  
Mientras que la Semarnat anunciaba la autorización para que la empresa canadiense Almaden Minerals pueda 
continuar sin problemas sus trabajos de exploración con 360 nuevas barrenaciones para buscar oro, plata y 
cobre, al menos unos 15 representantes de unas ocho comunidades ixtacamaxtecas exigían un reunión con el edil 
local, Erik Gorozpe Treviño, para que informara sobre ese proyecto minero la mañana de ayer en la presidencia 
municipal. La minera canandiense es una de las empresas de ese sector que se instaló en el país y tan sólo en el 

estado de Puebla cuenta con 14 concesiones en los municipios de Libres, Tetela de Ocampo, Zautla y Guadalupe 
Victoria, con un total de 60 mil 305 hectáreas. (Edgar Barrios) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3230236.htm 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Suspenden servicio 20 operadores de RUTA  

Cerca de 20 operadores de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) suspendieron el servicio de transporte 
de pasajeros por aproximadamente cinco horas, para exigir el pago de su quincena y aguinaldo. Minutos después 
de las 10:00 horas, los conductores llevaron las unidades de la línea de servicio a los patios de encierro de las 
terminales Chachapa y Tlaxcalancingo, para forzar a SAPI, la compañía responsable de la RUTA, a pagarles su 
quincena y aguinaldo. Uno de ellos, explicó que hasta ayer, día 17 de mes, ninguno de los 40 operadores al 
servicio de la RUTA había recibido su pago de 3 mil 800 o 4 mil 400 pesos.  (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3230215.htm 
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HERALDO 

 Paralizan el Metrobús; “es una porquería y no nos pagan”: operadores 
Por cinco horas, conductores de la Red Urbana Transporte Articulado (RUTA) paralizaron el servicio como una 
forma de manifestarse, ya que no les han pagado su quincena y su aguinaldo. Alrededor de las 10 de la mañana 
de este martes, una veintena de choferes del sistema de autobuses de tránsito rápido tipo BTR ( BRT por sus 

siglas en inglés) realizaron un paro de labores debido a que no les han pagado su quincena ni aguinaldo. Uno de 
los conductores, quien prefirió omitir su nombre por temor a represalias, declaró: “Hicimos paro de laborales 

totalmente porque estamos inconformes, no ha caído nuestra quincena del 15 de diciembre, muchas empresas 
pagaron desde el 13 de diciembre, aquí no nos han pagado ni quincena ni aguinaldo que por ley nos 
corresponde”. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-18/portada/paralizan-el-metrobus-es-una-porqueria-y-no-nos-

pagan-operadores 
 
HERALDO 

 Proceso judicial por teleférico, continúa: Comité Defensor del Patrimonio 
El Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla A.C aseguró que no desistirá del 
amparo que promovió en contra de la obra del teleférico, además aclaró que el hecho de que las autoridades 
hayan “redireccionado” el transbordador no quiere decir que pueden trabajar en él, pues actualmente hay un 
proceso judicial. La presidenta del Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla, A.C, 
Rosalva Loreto López,dio a conocer que independientemente de los acuerdos del Instituto Nacional de 

Antropología e Historia (INAH) y el gobierno del estado, hay pendiente una resolución  de un juez federal. 

(Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-18/portada/proceso-judicial-por-teleferico-continua-comite-
defensor-del-patrimonio 
 
HERALDO 

 En lugar de teleférico que apoye programas sociales: maestros 
La disidencia del SNTE en Puebla criticó la necedad del gobierno morenovallista por construir el teleférico en la 
ciudad, ahora en su nueva ruta del cerro al estado Cuauhtémoc, en lugar de destinar ese recurso a programas 
sociales y obras que nos necesarias en la entidad. El vocero del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), 

Miguel Guerra Castillo, señaló que hay mucho rezago en el Estado como para que el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas esté impulsando obras en esta capital. Un teleférico cuesta mucho dinero sólo para que desde las 
canastillas se vea la ruta el Cerro-estadio Cuauhtémoc, lo cual no tiene nada de turístico, pero inmediatamente se 

ve que es una necedad de salirse con las suyas, mencionó. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-18/portada/en-lugar-de-teleferico-que-apoye-programas-sociales-
maestros 

 

 
  
SINTESIS 

 Buscará Méndez dirigencia del PRD 
El regidor perredista David Méndez Márquez no descartó la posibilidad de postularse como dirigente del PRD, una 
vez que en el primer semestre de 2014 se va a renovar el Comité Directivo Estatal de este instituto político. En 

entrevista, el integrante del Cabildo de la capital y miembro activo de la corriente perredista Izquierda 
Democrática Nacional (IDN) dijo que todavía no son los tiempos para definir si se postula o no al cargo partidista, 

aunque dijo que existe la posibilidad, toda vez que el partido necesita renovarse. Por otra parte, el regidor, que se 
ha mantenido contra el proyecto de la construcción del teleférico, refirió que es positivo el hecho de que se vaya a 
reconstruir la Casa del Torno, debido a que el gobierno del estado redireccionará el proyecto hacia la zona del 
estadio Cuauhtémoc. (Verónica de la Luz) 
http://sintesis.mx/articulos/72994/buscara-mendez-dirigencia-del-prd/puebla  
 

SINTESIS 

 Advierte Galicia Yépez sobre Reforma Energética 
El presidente del Comité Nacional de Estudios de la Energía, Mario Galicia Yépez, advirtió que ante la aprobación 

http://sintesis.mx/articulos/72994/buscara-mendez-dirigencia-del-prd/puebla
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de la reforma energética, se perderán al menos cinco mil empleos en la industria petrolera durante los próximos 
cinco años. Además de que habrá una resistencia de la izquierda para detener lo que describió como un 'atraco a 
los mexicanos'. Después de que se consiguió que más de la mitad de los Congresos locales ratificaran la reforma 
constitucional propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto, el petrolero jubilado con 36 años de experiencia en 
la industria de los hidrocarburos, sostuvo que ahora, las trasnacionales van a usar el petróleo para fines 

particulares, como elaboración de armas. (Verónica de la Luz) 
http://sintesis.mx/articulos/72993/advierte-galicia-yepez-sobre-reforma-energetica/puebla  
 
SINTESIS 

 Respalda ERP ejecución de Teleférico 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, informó que hasta el momento el gobierno del estado no ha 
solicitado los permisos para reiniciar las obras del Teleférico; sin embargo, adelantó que serán aprobados debido 
a que la obra detonará el turismo. En entrevista, el edil respaldó la ejecución del proyecto,  luego de que fue 
suspendido por el INAH, y motivó a la autoridad estatal redireccionar la ruta de los Fuertes al estadio 
Cuauhtémoc. Y es que sostuvo que posicionará a Puebla en el escenario no sólo nacional e internacional, ya que 

más turistas acudirán a la capital poblana por sus atractivos, tanto gastronómico, cultural y ahora con esta 
estructura aunada a la estrella de Puebla. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/72992/respalda-erp-ejecucion-de-teleferico/puebla  
 
SINTESIS 

 Anuncian inauguración de nuevo Archivo Municipal 
A finales de enero del 2014, el ayuntamiento de Puebla inaugurará el nuevo Archivo Municipal, inmueble que 

presenta un 80 por ciento de avance en las obras de construcción. Durante el recorrido, el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, junto con el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez y el 

tesorero municipal, Manuel Janeiro Fernández, indicó que para el nuevo edificio se destinaron 28 millones de 
pesos; 10 los invirtió el municipio y el restante la Fundación Jenkins. El inmueble, que está ubicado en la Antigua 
Cementera del Bulevar 15 de mayo, será único a nivel nacional y pretende albergar los hechos más importantes 
de Puebla. "El archivo es una fuente informativa eficiente del gobierno municipal que contribuye a la toma de 
decisiones, genera políticas de administración documental asegurando la preservación del acervo, con mejores 
servicios de acceso a la información  pública  y la rendición de cuentas". (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://sintesis.mx/articulos/72988/anuncian-inauguracion-de-nuevo-archivo-municipal/puebla  

 
SINTESIS 

 Llegará a Puebla recurso del Fonden 
A partir de la próxima semana llegará a Puebla el recurso del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) para 

reubicar y construir las viviendas dañadas por la tormentas Ingrid y Manuel en septiembre pasado, informó el 
delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Lorenzo Rivera Sosa. El funcionario 
federal recordó que el recurso es de 15 millones de pesos para 31 municipios; de los cuales, el gobierno federal 
aporta 7.5 millones y 7.5 el gobierno estatal. "Puebla es uno de los estados que lleva más avance en la gestión de 
los recursos del Fonden, esperamos que ya en la próxima semana estemos ya bajando las primeras acciones", 

refirió. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/72985/llegara-a-puebla-recurso-del-fonden/puebla  
 

SINTESIS DIGITAL 

 Alistan primera reunión regidores actuales y electos 
Será en el mes de enero cuando los regidores actuales y electos tengan su primera reunión formal para iniciar con 
el periodo de transición, y entregarles un informe detallado de las acciones que han realizado a lo largo de tres 
años. En ese sentido, el coordinador de los regidores, Matías Rivero Marines, detalló que no se habían encontrado 

porque querían que el Congreso del estado primero aprobara el nuevo reglamento que regirá la vida de las 

comisiones y el propio cabildo. Abundó que éste es uno de los mayores logros de los cabildantes de la actual 
administración municipal que preside Eduardo Rivera Pérez; sin embargo, cada regidor que es presidente de 
comisión deberá proporcionar los avances de sus respectivas áreas. (Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/72967/alistan-primera-reunion-regidores-actuales-y-electos/puebla 
 

SINTESIS DIGITAL 

 Brindó Congreso local certeza jurídica: Olmos Pineda 
El ex síndico en la administración municipal de Luis Paredes Moctezuma, Luis Olmos Pineda, aseguró que el 

http://sintesis.mx/articulos/72993/advierte-galicia-yepez-sobre-reforma-energetica/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72992/respalda-erp-ejecucion-de-teleferico/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72988/anuncian-inauguracion-de-nuevo-archivo-municipal/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72985/llegara-a-puebla-recurso-del-fonden/puebla
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Congreso del Estado actual fue el único que tuvo el valor y la voluntad política para finiquitar el conflicto territorial 
entre Puebla y San Andrés Cholula, pues las anteriores legislaturas sólo otorgaron largas al asunto y provocaron 
que las autoridades se enfrentaran. Mencionó que aunque la propuesta de Luis Paredes era entregar la zona de 
Angelópolis a San Andrés como un acto subsidiario para que tuvieran mayores recursos, lo importante es que 
existe certeza jurídica en los ciudadanos que habitan la zona limítrofe. De igual modo, consideró que los 

diputados de la actual legislatura fueron los únicos que decidieron tomar el tema pese al costo político que 
representará. (Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/72961/brindo-congreso-local-certeza-juridica-olmos-pineda/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Loreto: no se puede reiniciar el teleférico 
El Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla no desistirá del amparo que hay en 
contra del teleférico, por lo que aunque haya cambiado de ruta no se pueden reiniciar labores. En entrevista, 
Rosalba Loreto, integrante de la organización civil, comentó que independientemente de los acuerdos del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) y el gobierno del estado, hay pendiente una resolución de un juez 
federal. “Depende del resolutivo del juez del segundo juzgado, no depende nada más de la propuesta del INAH es 
una propuesta que presentan esas dos instancias, pero el asunto legal sigue su propio cauce.”Hay muchas 

responsabilidades y varios elementos que dilucidar, por ejemplo, desconocemos el proyecto y no sabemos si la 
torre uno se va a dejar en la zona de monumentos de Los Fuertes, porque está en zona de monumentos. (Jorge 
Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115718  
 

INTOLERANCIA 

 Muere el panista Raymundo García 
Oriundo de Acatzingo, Puebla, Raymundo García García (1955-2013), quizá el último panista poblano que 
compartió la intelectualidad con sus pasiones políticas, dejó de existir el día de ayer. Aunque él nunca lo 
aceptaba, García García era más cercano al modelo gramsciano de intelectual-político (con los asegunes de toda 
analogía), que con el militante VIP persignado de Acción Nacional o con las generaciones de panistas de Ipad y 

más neoliberales que los Chicago Boys. Crítico e inteligente —porque hay inteligencias que jamás son críticas—, 
García García combinó la agudeza de sus análisis con la teoría de las elites, sin aspavientos ni ninguneos. Cuando 
el militante panista fue diputado en la LVI Legislatura, criticó los excesos y las corruptelas priistas. Contundente 
en el debate, exhibió los yerros del gobierno en turno como legislador, en una Legislatura anodina y sumisa, 
mostrando las deficiencias jurídicas de leyes, iniciativas y dictámenes. García no adoctrinaba ni a sus compañeros 
de partido ni a sus alumnos. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115717  
 

INTOLERANCIA 

 Toma forma Atlas de Riesgo para el estado 
Con la finalidad de conformar el Atlas de Riesgo en el Estado de Puebla, que se unirá al proyecto que el Gobierno 

Federal tiene en todo el país en el año que termina, se destinaron 6 millones de pesos para conformar ese 
documento territorial que abarca seis municipios poblanos, reveló el delegado de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Lorenzo Rivera Sosa, quien dijo que en 2013 se invirtieron cerca de 400 
millones de pesos para los 10 programas que esa dependencia nacional tiene en la entidad poblana. Al presentar 
el cierre de las actividades que llevaron a cabo en los últimos 12 meses, el delegado federal dijo que uno de los 
principales compromisos realizados por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, fue la elaboración de un 

Atlas de Riesgo, por lo que durante el año que termina fueron destinados 25 millones de pesos a nivel nacional, 
de los cuales seis millones fueron aplicados a la entidad poblana para iniciar las acciones en seis municipios. 

(Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115711  
 

INTOLERANCIA 

 Teleférico, un elefante blanco, vaticina COE 
Tras el cambio de ruta del teleférico, la obra podría convertirse en un “elefante blanco”, luego de que no habrá un 
atractivo turístico para los turistas, advirtió el sector privado, además de pedir que se deje en las condiciones en 
que se encontraban los inmuebles afectados. Por otro lado, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115718
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115717
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115711
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Política del Congreso del estado, Mario Riestra Piña, pidió calma y confió en que haya éxito en el proyecto. En 
conferencia de prensa, el presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Sergio Curro y Martínez, 
dudó que haya un impacto positivo con el cambio de dirección del proyecto del teleférico, e incluso advirtió que 
los turistas no estarán interesados en ver “las azoteas de la plaza comercial”. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115715  
 

INTOLERANCIA 

 Estrenará Puebla Archivo Municipal 
Casi 480 años de acervo histórico de Puebla quedarán protegidos y a resguardo de la nueva sede del Archivo 

Municipal. Este nuevo espacio está siendo construido en avenida 15 de Mayo y la Antigua Cementera, espacio que 
lleva un avance de 80 por ciento en su edificación. A este nuevo edificio serán trasladadas 13 mil 500 cajas con 
documentos que datan de 1532 a la fecha, con el propósito de protegerlos. Fue el presidente municipal Eduardo 
Rivera el encargado de realizar un recorrido de supervisión por el lugar para verificar el avance de las obras. En 
entrevista, el edil poblano aseguró que a finales de enero de 2014 el ayuntamiento de Puebla inaugurará el nuevo 
Archivo Municipal. Esto, tras precisar que el nuevo inmueble presenta 80 por ciento de avance en las obras de 
construcción, mismas que van en tiempo y forma. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115723  
  

 
 
CAMBIO DIGITAL 

 Obras del #ChafaFérico no serán reanudadas tras orden del INAH 

Pese a que el morenovallismo anunció el cambio de ruta del #ChafaFérico, las obras no podrán reactivarse ni en la 

estación de Los Fuertes para continuar con el proyecto ni en la Casa del Torno para reconstruirla, sostuvo Lucio 
Ramírez Corona, representante legal del Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla. 
En entrevista con CAMBIO dijo que hasta que no concluya el proceso legal que se sigue en tribunales federales, las 
obras no podrán reactivarse y será hasta mediados de febrero cuando se dé un fallo definitivo. “El gobernador 
(Rafael Moreno Valle) buscó la salida menos vergonzosa al cambiar el trazo”, dijo tras referir que hasta el momento 
no les han entregado la documentación oficial que avale el cambio de ruta del proyecto del gobierno estatal. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40132-prohibo-reanudar-obras-en-los-
fuertes-del-chafaferico  
 

CAMBIO DIGITAL 

 RUTA sigue siendo un dolor de cabeza: ahora paran choferes 

A casi un año del inicio de operación de la Red Urbana del Transporte Articulada (RUTA), conductores iniciaron un 

paro de labores para exigir el pago de salarios caídos y aguinaldos que la empresa concesionaria Articulados de 
Puebla SA (Sapi) les adeuda. Desde las primeras horas de este martes, los 80 operadores del servicio colectivo, 
también conocido como metrobús, pararon los vagones que transcurren un trayecto de más de 18 kilómetros como 
medida de protesta. Los quejosos se congregaron en la terminal de Chachapa, donde representantes de la empresa 
hicieron su arribo y recibieron las inconformidades. Mientras se realizaba el diálogo, miles de usuarios se vieron 
afectados pues dicho transporte dejó de circular por más de siete horas. (Antonio Rivas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40144-choferes-de-ruta-realizan-paro-de-
labores  
 

CAMBIO DIGITAL 

 Conoce los lugares “emblemáticos” del nuevo #ChafaFérico 
Igual que la vista de la Estrella de la Puebla que sólo muestra los techos de las plazas comerciales y 

estacionamientos en la zona de Angelópolis, el #ChafaFérico contará con una panorámica similar, pues en un 

recorrido realizado por CAMBIO se pudo constar que la nueva ruta del Centro Expositor–Cuauhtémoc VIP tendrá 
como paisaje naves textileras abandonadas como Acrimex, tianguis de coches y unidades habitacionales. Las 
fotografías capturadas y el video realizado por esta casa editorial de las dos posibles rutas del teleférico, reflejan de 
nueva cuenta la falta de un diseño por parte de la Secretaría de Transportes que encabeza Bernardo Huerta 
Couttolenc, pues como sucedió con la ruedota de la fortuna, la vista de las principales atracciones de Puebla capital 
quedarán suprimidas. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40128-nefasta-la-vista-de-la-nueva-ruta-
del-chafaferico  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115715
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115723
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40132-prohibo-reanudar-obras-en-los-fuertes-del-chafaferico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40132-prohibo-reanudar-obras-en-los-fuertes-del-chafaferico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40144-choferes-de-ruta-realizan-paro-de-labores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40144-choferes-de-ruta-realizan-paro-de-labores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40128-nefasta-la-vista-de-la-nueva-ruta-del-chafaferico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40128-nefasta-la-vista-de-la-nueva-ruta-del-chafaferico
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CAMBIO DIGITAL 

 Esperan a Murillo Karam para inaugurar la nueva PGJ 
El nuevo edificio de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) será entregado antes de que concluya el año, aseguró 
el secretario de Infraestructura José Cabalán Macari Álvaro, quien también reveló que el procurador general de la 

República (PGR), Jesús Murillo Karam, podría venir a Puebla para su inauguración, sin embargo no tiene una fecha 
establecida. "Vamos bien en tiempo y forma, detallando la última parte del edificio, el cual ya está completo, sólo 
falta la parte de los detalles", dijo. En entrevista, el funcionario estatal indicó que por el momento no se ha 
determinado el día en que la obra será inaugurada debido a que la fecha debe estar empatada con la agenda del 
gobernador Rafael Moreno Valle. (Zyanya Coral Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/40149-que-ahora-si-ya-casi-esta-listo-el-

nuevo-edificio-de-la-procu  
 
 

CAMBIO DIGITAL 

 1 de cada 3 policías en Puebla no aprueba control de confianza 
En los primeros dos años del morenovallismo, 36 por ciento de los elementos de la Policía estatal no aprobaron las 
pruebas de control y confianza que exige el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), según cifras de los 
últimos dos censos que realizó el Instituto Nacional de Geografía, Estadística e Informática (INEGI). Además, las 
cifras de 2011 y 2012 revelan que más de 40 por ciento del personal no fue evaluado. El Censo Nacional de 

Gobierno, Seguridad Pública y Sistema Penitenciario 2013, que recientemente publicó el instituto, revela junto con 
el mismo estudio del año anterior que en los primeros dos años de gobierno de Rafael Moreno Valle, 2 mil 358 
elementos —de los 6 mil 527 que conforman la corporación— no aprobaron las pruebas de control y confianza, lo 

que representa 36 por ciento de la plantilla. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/40131-reprueban-controles-de-confianza-36-
por-ciento-de-policias-estatales  

 

 
 
JORNADA  

 Por reforma a Pemex despedirán a 20 mil empleados de la parestatal: CNEE 
El presidente del Comité Nacional de Estudios de la Energía (CNEE), Mario Galicia Yépez, advirtió que la reforma 
energética, impulsada por Enrique Peña Nieto y apoyada por el PRI y el PAN, generará al menos 20 mil despidos de 

trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex), de los cuales los primeros 5 mil ocurrirían el año entrante. De visita 
en Puebla para hablar sobre las implicaciones nocivas de la entrega de los recursos energéticos al capital 

extranjero, Galicia Yépez indicó que las enmiendas constitucionales no generarán ningún tipo de beneficio al país 
sino a las empresas extranjeras, según dio a conocer el notiaciario radiofónico local De Viva Voz. Desde julio 
pasado, el experto lamentó que el gobierno federal quiera entregar lo que corresponde a la rama petrolera a la 
privatización o mal llamada “modernización” de Pemex. (Martín Hernández Alcántara) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/por-reforma-a-pemex-despediran-a-20-mil-empleados-de-la-
parestatal-cnee/  
 
JORNADA  

 Estaba “planchada” la aprobación de la Reforma Energética, aseguró líder de Canacintra 
La reforma energética recién aprobada por los legisladores federales y la mayoría de los congresos locales 
representa en un 80 por ciento un retroceso en la materia, sostuvo Manuel González Gutiérrez, vicepresidente 

general de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) y presidente de esa misma 
organización en Tehuacán. Manuel González Gutiérrez consideró que la aprobación de esa reforma ya estaba 

“planchada” entre los diputados y senadores, con el principal objetivo de obtener, “como todas las reformas de este 
sexenio”, mayor recaudación, pero para el líder industrial hay que ver más allá de ese objetivo. Indicó que no sólo 
se trata de buscar que se tenga más dinero, sino asegurarse de que los recursos económicos sean bien 
administrados, lo cual no está seguro de que se logre garantizar. (Elizabeth Rodríguez Lezama) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/estaba-planchada-la-aprobacion-de-la-reforma-energetica-

aseguro-lider-de-canacintra/  

 
JORNADA  

 En Puebla aumenta el desempleo y la persecución contra los trabajadores: MAS 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/40149-que-ahora-si-ya-casi-esta-listo-el-nuevo-edificio-de-la-procu
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/40149-que-ahora-si-ya-casi-esta-listo-el-nuevo-edificio-de-la-procu
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/40131-reprueban-controles-de-confianza-36-por-ciento-de-policias-estatales
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/40131-reprueban-controles-de-confianza-36-por-ciento-de-policias-estatales
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/por-reforma-a-pemex-despediran-a-20-mil-empleados-de-la-parestatal-cnee/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/por-reforma-a-pemex-despediran-a-20-mil-empleados-de-la-parestatal-cnee/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/estaba-planchada-la-aprobacion-de-la-reforma-energetica-aseguro-lider-de-canacintra/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/estaba-planchada-la-aprobacion-de-la-reforma-energetica-aseguro-lider-de-canacintra/
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Persecución contra trabajadores, leyes contrarias a los derechos sindicales y desempleo son los resultados de los 
primeros tres años de gobierno de la administración de Rafael Moreno Valle Rosas en materia laboral, denunciaron 
líderes del Movimiento Alternativa Social (MAS), quienes convocaron a la clase trabajadora del estado a cerrar filas 
contra esos ataques. Arnulfo Hernández Chávez, integrante del grupo, dio a conocer que de 2012 a 2013 se 
incrementó el número de personas sin fuente de ingresos, pues en el último año 35 mil personas dejaron de 

percibir un salario. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), este año cerrará 
con 129 mil ciudadanos sin empleo, mientras en 2012 se reportaron 94 mil, explicó en una conferencia de prensa 
que convocó el MAS. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/en-puebla-aumenta-el-desempleo-y-la-persecucion-contra-
los-trabajadores-mas/  

 
JORNADA  

 Comenzó la demolición del antiguo Hospital de San Pedro Cholula 

Este martes comenzó la demolición del antiguo Hospital General de San Pedro Cholula en medio de la preocupación 
de algunos empleados que todavía laboran en el edificio abandonado, pues informaron que desconocen si en él se 
construirá el nuevo Centro Integral de Servicios (CIS) o el edificio del Centro de Salud local, como prometió la 
Secretaría de Salud del estado (Ssa). Las personas consultadas también dijeron desconocer si la totalidad del 
edificio será derrumbado, pues la Unidad de Estabilización es un edificio de reciente creación, que obtuvo una 
inversión total de 40 millones de pesos, 20 de ellos en la gestión marinista y el resto con la morenovallista. Al 
respecto, el jefe de la Jurisdicción Sanitaria número 5, con sede en Huejotzingo, Marco Antonio Tecpanecatl 

Romero, confirmó hace unos días que el viejo inmueble se convertirá en un Centro Integral de Servicios. (Yadira 
Llaven Anzures) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/comenzo-la-demolicion-del-antiguo-hospital-de-san-pedro-

cholula/  

 
JORNADA  

 Llega Bank Serrato a la Sedesol; es el octavo responsable en menos de tres años 

Desde ayer Luis Banck Serrato se convirtió en el octavo titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en lo 
que va del sexenio, adelantando su llegada, la cual había sido anunciada para enero por el gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle Rosas. Un boletín dio cuenta del nombramiento ayer. El comunicado oficial también consignó 
que “de acuerdo al compromiso establecido con el mandatario poblano, de llevar adelante la política social en la 
entidad, se suma a su equipo como subsecretario de Vivienda el maestro Juan Carlos Morales Páez, y ratifica en la 
subsecretaría de Desarrollo Social a Armando Navarrete”. “El secretario y los funcionarios que le acompañan en 
esta nueva responsabilidad tienen la instrucción del gobernador de sumarse a su equipo para coadyuvar a sacar 

adelante las políticas vinculadas al desarrollo que le permitan al estado mejorar significativamente los indicadores 

de bienestar social”, se indicó. (Martín Hernández Alcántara) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/llega-bank-serrato-a-la-sedesol-es-el-octavo-responsable-en-
menos-de-tres-anos/  

 

 
 

MILENIO  

 Reglamento para mujeres reclusas, impide dignificar su vida 

Las presas enfrentan dificultades de salud y reinserción social. La presidenta del Comité de Gestoría y Quejas del 
Congreso del Estado, Denisse Ortiz Pérez, dio a conocer que la mayoría de las mujeres recluidas enfrenta 
dificultades para atender su salud debido al reglamento de las cárceles. La legisladora de Acción Nacional indicó 
que se han logrado abatir prácticas de corrupción al interior de los penales, como la venta de agua a las mujeres 
para su aseo personal y el de sus hijos en las cárceles. (Cirilo Calderon) 

http://www.milenio.com/politica/Reglamento-mujeres-reclusas-impide-dignificar_0_209979266.html 
 

MILENIO  

 Efectos de reforma se verán en unos años 
En un “par de años” podrían reflejarse los primeros beneficios de la reforma energética como reducción en costos 
de electricidad y combustibles a niveles competitivos, así como mayor inversión, consideró el presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Fernando Treviño Núñez. De las reformas que envió el mandatario 
federal, Enrique Peña Nieto, a los legisladores, la energética es la más importante que se aprobó en los últimos 

años, destacó el dirigente empresarial. Abundó que el dictamen recién aprobado en 17 congresos locales, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/en-puebla-aumenta-el-desempleo-y-la-persecucion-contra-los-trabajadores-mas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/en-puebla-aumenta-el-desempleo-y-la-persecucion-contra-los-trabajadores-mas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/comenzo-la-demolicion-del-antiguo-hospital-de-san-pedro-cholula/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/comenzo-la-demolicion-del-antiguo-hospital-de-san-pedro-cholula/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/llega-bank-serrato-a-la-sedesol-es-el-octavo-responsable-en-menos-de-tres-anos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/llega-bank-serrato-a-la-sedesol-es-el-octavo-responsable-en-menos-de-tres-anos/
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impulsará el desarrollo económico en el país, ya que México era uno de los países con restricciones a la inversión 
privada en cuanto al sector energéticos. (Veronica de la Luz) 
http://www.milenio.com/region/Efectos-reforma-veran-anos_0_209979004.html 
 

MILENIO  

 Pendiente el resultado de elección en 20 municipios 
A menos de dos meses de que los 217 presidentes municipales tomen protesta al cargo por los próximos 4.8 
años, 194 resultados se encuentran firmes por la autoridad electoral, mientras que están pendientes por 
confirmarse los resultados en 20 municipios. La elección en los municipios de la zona conurbada de Puebla, como 
San Andrés y San Pedro Cholula, Tehuacán y Atlixco, incluida la capital del estado se encuentra firme, de acuerdo 

a las resoluciones del TEPJF. Mientras que de las 26 diputaciones electas por el principio de mayoría relativa sólo 

está pendiente por resolver un recurso de revisión sobre la elección en el Distrito 16 con cabecera en la capital, el 
cual se ha ido desahogando en etapas. Cirilo Calderon) 
http://www.milenio.com/region/Pendiente-resultado-eleccion-municipios_0_209979412.html 
 

MILENIO  

 Eduardo Rivera encabeza supervisión de obra de nuevas instalaciones de Archivo Municipal 

Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, encabezó un recorrido de supervisión por las instalaciones 
que albergaran el Archivo Municipal de Puebla, reconocido como uno de los más importantes del continente 
americano. La nueva sede estará ubicada en el predio de la Antigua Cementera, sobre el bulevar 15 de Mayo. Al 
respecto, el Alcalde refirió que el Gobierno que encabeza continuará trabajando hasta el 15 de febrero de 2014, 
entregando obras de gran importancia y beneficio para los habitantes del Municipio. De igual modo, Rivera Pérez 
acotó que esta obra será entregada en los últimos días de enero, a la vez que señaló contendrá el Archivo de 

Concentración y parte del Archivo Histórico del Municipio, manteniendo el restante en el Palacio Municipal. (Cirilo 

Calderon) 
http://www.milenio.com/region/Eduardo-Rivera-instalaciones-Archivo-Municipal_0_209979425.html 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Trabajos en la Casa del Torno se reanudarán hasta que lo ordene el juez 
La Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública aún desconoce el nuevo proyecto del Teleférico, que cambia su 
ruta hacia el Estadio Cuauhtémoc, sin embargo los trabajos que, como parte de la obra, se realizaron en la Casa 
del Rincón del Torno, seguirán detenidos hasta que el Poder Judicial determine lo contrario. El titular de la 
dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez, ahondó que el ayuntamiento entregará las licencias de construcción 
correspondientes para el nuevo trazo del funicular, no sin antes revisar la factibilidad de anclar una de las torres 

en el coloso ubicado en la colonia Maravillas, según lo prevé la modificación del proyecto. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/gobierno/trabajos-en-la-casa-del-torno-se-reanudaran-hasta-que-lo-
ordene-el-juez  
 

E-CONSULTA 

 Impugna otra vez 5 de Mayo victoria de Rendón en el distrito 16 
Las coaliciones 5 de Mayo, Puebla Unida y el partido Movimiento Ciudadano (MC) promovieron un total de 10 
juicios de revisión constitucional en contra de fallos que emitió el  Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), 
entre los que destacan la impugnación en la elección del distrito 16 y en el municipio de Coronango. Los 

magistrados de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolverán las 
inconformidades que la coalición 5 de Mayo interpuso en el distrito 16, Cuautlancingo, Tepango de López, San 
Gregorio Atzompan y Jonotla. En el caso de la alianza Puebla Unida –PAN, PRD, Panal y CPP-, los recursos que 
atenderán los magistrados corresponden a las elecciones para los ayuntamientos en Chila de las Flores, 

Tlapacoya, San Gabriel Chilac y Coronango. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/politica/impugna-otra-vez-5-de-mayo-victoria-de-rendon-en-el-distrito-
16  
 

E-CONSULTA 

 Gestiona Puebla 62 mdp para corredor del Paseo a Museo del Ferrocarril 
El municipio de Puebla solicitó al Fondo Nacional para la Cultura y las Artes (FONCA) recursos por 62 millones de 
pesos para rehabilitar el corredor que abarca del Paseo Bravo al Museo del Ferrocarril, en el Centro Histórico, y 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/gobierno/trabajos-en-la-casa-del-torno-se-reanudaran-hasta-que-lo-ordene-el-juez
http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/gobierno/trabajos-en-la-casa-del-torno-se-reanudaran-hasta-que-lo-ordene-el-juez
http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/politica/impugna-otra-vez-5-de-mayo-victoria-de-rendon-en-el-distrito-16
http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/politica/impugna-otra-vez-5-de-mayo-victoria-de-rendon-en-el-distrito-16
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convertirlo en una zona turística. El proyecto se suma a los trabajos del andador “Catedral-Paseo Bravo” que 
realiza el ayuntamiento capitalino y a las labores que el gobierno del estado emprenderá para rehabilitar el Ex 
Convento de San Javier y el área del Instituto Cultural Poblano, así como a la construcción de la línea ferroviaria 
turística Puebla-Cholula, cuya base se localizará en el Museo. El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, 
Felipe Velázquez Gutiérrez, explicó que el proyecto del corredor “Paseo Bravo-Museo del Ferrocarril” fue 

presentado al FONCA recientemente a fin de obtener recursos para el próximo año, además de que fue cabildeado 
con la próxima administración municipal, a cargo de José Antonio Gali Fayad. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/ciudad/gestiona-puebla-62-mdp-para-corredor-del-paseo-museo-del-
ferrocarril  
 

E-CONSULTA 

 Supervisa Eduardo Rivera nueva sede del Archivo Municipal 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, encabezó un recorrido de supervisión por las instalaciones 
que albergaran el Archivo Municipal de Puebla, reconocido como uno de los más importantes del continente 
americano. La nueva sede estará ubicada en el predio de la Antigua Cementera, sobre el bulevar 15 de Mayo. Al 
respecto, el alcalde refirió que el gobierno que encabeza continuará trabajando hasta el 15 de febrero de 2014, 

entregando obras de gran importancia y beneficio para los habitantes del municipio. "De manera conjunta con la 
Fundación Jenkins, el Ayuntamiento hace una inversión de 30 millones de pesos para poder tener un archivo de la 
ciudad a la altura de lo que merece Puebla, el cual será el mejor Archivo que pueda tener cualquier municipio en 
el país", señaló el edil. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/ciudad/supervisa-eduardo-rivera-nueva-sede-del-archivo-municipal  
 

E-CONSULTA 

 Paran choferes del Metrobús de Puebla por falta de pago salarial 
Cuarenta choferes de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), mejor conocido como Metrobús, iniciaron 
este martes un paro de labores debido al adeudo de salarios de las dos últimas quincenas, y con ello dejaron sin 

servicio a 25 mil usuarios desde las 10:15 horas. Los operadores de los camiones que circulan sobre el carril 
confinado que va de Tlaxcalancingo a Chachapa decidieron dejar los camiones en el encierro de RUTA y exigir que 
el fideicomiso que opera el servicio de transporte les pague. Reunidos en la terminal de Chachapa, alrededor de 
20 choferes fueron atendidos por Arturo Acuamani y Manuel Coyolt, quienes se ostentaron como representantes 
de la empresa operadora de RUTA. Los representantes de la empresa ofrecieron pagar la quincena que adeudan el 
próximo viernes, pero los choferes les exigieron que además les paguen su aguinaldo, que por Ley debe cubrirse 

antes del 20 de diciembre. (Jaime Zambrano y Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/gobierno/paran-choferes-del-metrobus-de-puebla-por-falta-de-pago-
salarial  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Proyectan nuevo corredor turístico ‘Paseo Bravo- Museo de los Ferrocarriles’ 
El Ayuntamiento de Puebla integró en el presupuesto del Fondo Nacional para la Cultura y las Artes 2014 (FONCA) 
el proyecto de corredor turístico “Paseo Bravo – Museo de los Ferrocarriles“, informó Felipe Velázquez, titular de la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública.  Puntualizó que la intervención del Paseo Bravo, del edificio de la 
antigua penitenciaria, de fachadas de la avenida 11 norte, colocación de luminarias y migración a cableado 
subterráneo tendrá un costo aproximado de 62 millones de pesos. Explicó que será la próxima administración la 

que se beneficiará o no de estos recursos “el eje principal seria la avenida 11 norte, se trabajaría en fachadas, se 
renovarían banquetas, el arroyo vehicular ya es de concreto estampado, se cambiará iluminación, arreglo de 
jardines en la zona y retiraremos el cableado”, declaró a la prensa. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/proyectan_nuevo_corredor_turistico_paseo_bravo_museo_de_los_ferrocarril

es#.UrD2-OWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Levantan paro en el servicio de RUTA, tras cuatro horas sin servicio 
Después de un paro que duró cuatro horas, el servicio de Transporte RUTA se restableció tras llegar a un acuerdo 

entre el cuerpo de chóferes y la empresa Transporte Articulado S.A, que se comprometió a que el día 20 de 
diciembre les cubrirán los adeudos. Por su parte la Secretaría del Transporte, se deslindó de cualquier 
responsabilidad en el paro, debido a que el problema se dio entre los chóferes y la empresa Articulados S.A., por 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/ciudad/gestiona-puebla-62-mdp-para-corredor-del-paseo-museo-del-ferrocarril
http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/ciudad/gestiona-puebla-62-mdp-para-corredor-del-paseo-museo-del-ferrocarril
http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/ciudad/supervisa-eduardo-rivera-nueva-sede-del-archivo-municipal
http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/gobierno/paran-choferes-del-metrobus-de-puebla-por-falta-de-pago-salarial
http://e-consulta.com/nota/2013-12-17/gobierno/paran-choferes-del-metrobus-de-puebla-por-falta-de-pago-salarial
http://periodicodigital.com.mx/notas/proyectan_nuevo_corredor_turistico_paseo_bravo_museo_de_los_ferrocarriles#.UrD2-OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/proyectan_nuevo_corredor_turistico_paseo_bravo_museo_de_los_ferrocarriles#.UrD2-OWv5KY
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lo que hizo un llamado a los concesionarios apresurar un acuerdo para no afectar el servicio de transporte público.  
El servicio se restableció a partir de las 15 horas, pero tardó una hora en regularizar el servicio de Chachapa hasta 
la terminal del Sur en Tlaxcalantzingo, el paro comenzó al filo de las 11 horas y concluyó al término de las pláticas 
que tuvieron con los representantes de la empresa. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/levantan_paro_en_el_servicio_de_ruta_tras_cuatro_horas_sin_servicio_#.Ur

D6uOWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Reforma Energética, una deuda pendiente en el país: ERP 

La reforma en materia energética que aprobó el Congreso de la Unión, más de la mitad de las legislaturas 

estatales y que será promulgada en breve por el presidente Enrique Peña Nieto “era una deuda pendiente en el 
país”, opinó el presidente municipal de Puebla y líder de la Conferencia Nacional de Municipios de México 
(CONAMM), Eduardo Rivera Pérez. Reiteró que legisladores panistas presentaron en el sexenio de Vicente Fox y 
Felipe Calderón una reforma similar “con la participación del sector privada” que no fue impulsada por las otras 
fuerzas políticas; resaltó que ahora los legisladores panistas fueron congruentes y votaron pon modificaciones que 
beneficiarán a los mexicanos. “La reforma energética era una deuda pendiente en el país, creo y estoy convencido 
de que va a traer inversiones importantes, que va a generar empleos, que va a generar mayor y mejor 

crecimiento económico en México. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/reforma_energetica_una_deuda_pendiente_en_el_pais_erp#.UrD77OWv5KY  

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla inaugurará en enero nuevas instalaciones del Archivo Histórico 
El Ayuntamiento de Puebla inaugurará en enero próximo las nuevas instalaciones que albergarán toneladas de 

documentos del Archivo Histórico de la capital poblana, para las que invierte 26 millones de pesos 612 mil pesos, 
en conjunto con la Fundación Mary Street Jenkins. Al supervisar los avances –80 por ciento–, el presidente 
Eduardo Rivera Pérez aseguró que los edificios que se construyen constituirán el mejor Archivo Histórico municipal 
del país; dijo que al momento las instalaciones guardan 13 mil 500 cajas que guardan la historia documentada 
desde el Fondo Rafael Cañedo hasta la actual administración. Reconoció la aportación “por donación” de nueve 
hectáreas por parte de la Fundación Mary Street Jenkins, dijo que la ciudad les deberá contar con uno de los 
Archivos Históricos más importantes del continente americano. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_inaugurara_en_enero_nuevas_instalaciones_del_ar
chivo_historico#.UrD8ZuWv5KY   
 

PERIODICO DIGITAL 

 Riestra rechaza que cambio de ruta de teleférico afecte crecimiento turístico  

La modificación a la ruta del proyecto del teleférico no repercutirá negativamente en la proyección de crecimiento 
turístico planeado por la administración estatal, afirmó el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política, Mario Riestra Piña. El líder del Poder Legislativo, respaldó la estrategia impulsada por la administración 
estatal para tratar de incrementar el número de turistas que llegan a Puebla y prolongar su estadía. Aunque dijo 
desconocer puntualmente la ruta que seguirá el teleférico consideró que la zona de los Fuertes y el estadio de 

futbol es un nicho de oportunidades para el crecimiento de la capital. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/riestra_rechaza_que_cambio_de_ruta_de_teleferico_afecte_crecimiento_turi
stico#.UrCiwdIW1GY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comienzan a llegar los recursos para reconstrucción en el estado de Puebla por 'Manuel' 
A casi medio año del paso del huracán “Manuel “ que tuvo efectos destructivos en el Estado de Puebla en 31 

municipios, el gobierno federal comenzará a bajar recursos económicos para la reconstrucción de las zonas 
afectadas, por lo que se emprenderán 567 acciones, anunció el delegado de la Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Territorial (Sedatu ), José Lorenzo Rivera Sosa. Indicó que a pesar que sea fin de año, los recursos no se sujetan 
al calendario, sino a los procedimientos administrativos del Fonden, por lo que las autoridades de Puebla han 
cumplido con los estudios de impacto que elaboró la Comisión Nacional del Agua. (Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/comienzan_a_llegar_los_recursos_para_reconstruccion_en_el_estado_de_pu
ebla_por_manuel#.UrCj0NIW1GY 
 

 

http://periodicodigital.com.mx/notas/levantan_paro_en_el_servicio_de_ruta_tras_cuatro_horas_sin_servicio_#.UrD6uOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/levantan_paro_en_el_servicio_de_ruta_tras_cuatro_horas_sin_servicio_#.UrD6uOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reforma_energetica_una_deuda_pendiente_en_el_pais_erp#.UrD77OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_inaugurara_en_enero_nuevas_instalaciones_del_archivo_historico#.UrD8ZuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_inaugurara_en_enero_nuevas_instalaciones_del_archivo_historico#.UrD8ZuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Continuará el frío en la capital de Puebla: Ariza Salvatori 
Una masa de aire frío, producto del frente frío número 19, continúa provocando el descenso de la temperatura, 
principalmente en las zona alta de la capital poblana como San Miguel Canoa, La Resurrección y San Sebastián de 
Aparicio. Al respecto, el director de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, informó que debido al 
fenómeno número 19, la ciudad de Puebla sigue registrando temperaturas de entre 5 y 6 grados por la mañana y 
noche, mientras que por la tarde el termómetro registra entre 12 y 18 grados centígrados. No obstante, el 

funcionario municipal señaló que aunque el frente frío número 20 se encuentra todavía lejos, incluso del estado, 

una masa de aire frío, producto del fenómeno número 19 continúa provocando el descenso en la temperatura. 
(Javier Sosa)  
http://contraparte.mx/continuara-el-frio-en-la-capital-de-puebla-ariza-salvatori/  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV entrega obras en Chignahuapan para potenciar el Desarrollo Sustentable y Turístico de la 

Sierra Norte 
Al resaltar que el reto, en este Pueblo Mágico, es crecer la infraestructura para continuar con el incremento del 
turismo, el gobernador Rafael Moreno Valle entregó e inició trabajos en materia de infraestructura carretera, 
hidráulica y educativa; proporcionó mototractores y firmó tres convenios de agricultura por contrato entre 
productores serranos y el Grupo Jumex. “Queremos generar riqueza a través del turismo, en el campo, pues estoy 
convencido de que trabajando de manera coordinada los gobiernos federal y estatal, con el ayuntamiento y la 
sociedad, seguiremos dando pasos firmes hacia un mejor futuro.” Resaltó que mediante una planeación integral, se 

están involucrando más municipios para potenciar el turismo de la Sierra Norte, para que turistas de todo el país y 
el mundo la visiten, por ello es necesario que Puebla cuente con infraestructura digna. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/rmv-entrega-obras-en-chignahuapan-para-potenciar-el-desarrollo-sustentable-y-turistico-
de-la-sierra-norte/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 En enero de 2014 inaugurarán nueva sede del Archivo Municipal de Puebla 
Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, encabezó un recorrido de supervisión por las instalaciones 
que albergaran el Archivo Municipal de Puebla, reconocido como uno de los más importantes del continente 
americano. La nueva sede estará ubicada en el predio de la Antigua Cementera, sobre el bulevar 15 de Mayo. Al 

respecto, el Alcalde refirió que el Gobierno que encabeza continuará trabajando hasta el 15 de febrero de 2014, 
entregando obras de gran importancia y beneficio para los habitantes del Municipio. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47511 

 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle entrega obras en Pueblo Mágico de Chignahuapan por 113 mdp 

Al resaltar que el reto, en este Pueblo Mágico, es crecer la infraestructura para continuar con el incremento del 
turismo, el gobernador Rafael Moreno Valle entregó e inició trabajos en materia de infraestructura carretera, 
hidráulica y educativa; proporcionó mototractores y firmó tres convenios de agricultura por contrato entre 
productores serranos y el Grupo Jumex. “Queremos generar riqueza a través del turismo, en el campo, pues 
estoy convencido de que trabajando de manera coordinada los gobiernos federal y estatal, con el ayuntamiento y 
la sociedad, seguiremos dando pasos firmes hacia un mejor futuro.” (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47512 

 
PUEBLA ON LINE 

 Cambio de ruta en teleférico, para aumentar turismo: Riestra 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso de Puebl, Mario Riestra Piña, afirmó 
que el nuevo trazo del teleférico fue  una decisión estratégica de fondo para captar mayores  turistas en el 
estado. Comentó que las medidas tomadas por el gobierno del estado buscan una estancia más prolongada de los 
turistas y que Puebla no sólo sea un sitio de paso. Esto lo indicó después que el gobierno del estado aceptó la 
propuesta del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para redireccionar el teleférico que ahora irá 
del Centro Expositor al estadio Cuauhtémoc. (Marisol Córdoba) 

http://contraparte.mx/continuara-el-frio-en-la-capital-de-puebla-ariza-salvatori/
http://contraparte.mx/rmv-entrega-obras-en-chignahuapan-para-potenciar-el-desarrollo-sustentable-y-turistico-de-la-sierra-norte/
http://contraparte.mx/rmv-entrega-obras-en-chignahuapan-para-potenciar-el-desarrollo-sustentable-y-turistico-de-la-sierra-norte/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47511:en-enero-de-2014-inaugurar%C3%A1n-nueva-sede-del-archivo-municipal-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47512:moreno-valle-entrega-obras-en-pueblo-m%C3%A1gico-de-chignahuapan-por-113-mdp&Itemid=126
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47494 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Recursos del Fonden llegarán la siguiente semana a Puebla 

El delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Lorenzo Rivera Sosa, apuntó que 

Puebla podría recibir la próxima semana los recursos del Fondo Nacional de Desastres (Fonden), los cuales 
servirán para ayudar a 567 familias, con 407 daños menores y 62 reubicaciones por daños totales, donde se 
invertirán 15 millones de pesos de manera conjunta con el estado. El funcionario federal, comentó que además de 
los que están por llegar se tuvo que atender de forma emergente a los habitantes de Tlaola y Huixtla con la 
construcción de 132 viviendas, donde se erogarán 16 millones de pesos. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56212&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recursos-del-

Fonden-llegaran-la-siguiente-semana-a-Puebla  
 
RETO DIARIO 

 Rivera encabeza supervisión de nuevas instalaciones de Archivo Municipal 
Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, encabezó un recorrido de supervisión por las instalaciones 
que albergaran el Archivo Municipal de Puebla, reconocido como uno de los más importantes del continente 
americano. La nueva sede estará ubicada en el predio de la Antigua Cementera, sobre el bulevar 15 de Mayo. Al 

respecto, el Alcalde refirió que el Gobierno que encabeza continuará trabajando hasta el 15 de febrero de 2014, 
entregando obras de gran importancia y beneficio para los habitantes del Municipio. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56211&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-
encabeza-supervision-de-nuevas-instalaciones-de-Archivo-Municipal  
 
RETO DIARIO 

 Pese a que gobierno no ha solicitado nuevos permisos, Rivera a favor del Teleférico 
Hasta el momento, el gobierno del estado, encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas, no ha solicitado permiso al 
ayuntamiento de Puebla para continuar con la construcción del Teleférico, refirió el presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez. Sin embargo, en entrevista, el edil poblano, informó que a pesar de que hasta este día no se han 
pedido los permisos, la Comuna sí los proporcionará, pues este proyecto abonaría a la llegada de visitantes 

nacionales y extranjeros. En este sentido, Rivera Pérez, se pronunció a favor del mismo, el cual en meses 
pasados fue suspendido por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56209&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-que-
gobierno-no-ha-solicitado-nuevos-permisos,-Rivera-a-favor-del-Teleferico  
 
RETO DIARIO 

 Comuna permitirá instalación de vendedores de juguetes en La Margarita 
Para el próximo Día de Reyes la Comuna poblana, presidida por Eduardo Rivera Pérez, otorgará alrededor de 600 
permisos a vendedores no establecidos en la zona de La Margarita, informó el titular de la Secretaría de 
Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel. En entrevista, el funcionario municipal, detalló que la única área 

permitida para la instalación de informales será en la Unidad Habitacional La Margarita, por lo que aquellos 
vendedores que desacaten dicha disposición serán acreedores a una sanción económica, además de proceder con 
el retiro de la mercancía. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56207&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-
permitira-instalacion-de-vendedores-de-juguetes-en-La-Margarita  
 

RETO DIARIO 

 Hoteleros esperan llegada de turistas a partir de este fin de semana 
A partir de este fin de semana y hasta principios del mes de enero de 2014 se espera la llegada de cientos de 

turistas a la capital poblana y algunos municipios cercanos, reconoció el director de la Asociación de Hoteles y 
Moteles de Puebla, Gustavo Ponce de León Tobón. La ocupación hotelera, aunque no estará al máximo de su 
capacidad, tendrá hasta un 70 por ciento de las reservaciones, gracias a las acciones de promoción y a las 
distinciones de Pueblos Mágicos. “Habrá un aumento de diez puntos porcentuales en comparación con la misma 
temporada del año pasado, es decir, de un 70 por ciento de ocupación”, comentó. (Diana Morales)  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47494:cambio-de-ruta-en-telef%C3%A9rico-para-aumentar-turismo-riestra&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56212&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recursos-del-Fonden-llegaran-la-siguiente-semana-a-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56212&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recursos-del-Fonden-llegaran-la-siguiente-semana-a-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56211&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-encabeza-supervision-de-nuevas-instalaciones-de-Archivo-Municipal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56211&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-encabeza-supervision-de-nuevas-instalaciones-de-Archivo-Municipal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56209&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-que-gobierno-no-ha-solicitado-nuevos-permisos,-Rivera-a-favor-del-Teleferico
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56209&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-que-gobierno-no-ha-solicitado-nuevos-permisos,-Rivera-a-favor-del-Teleferico
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56207&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-permitira-instalacion-de-vendedores-de-juguetes-en-La-Margarita
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56207&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-permitira-instalacion-de-vendedores-de-juguetes-en-La-Margarita
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56206&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hoteleros-
esperan-llegada-de-turistas-a-partir-de-este-fin-de-semana  

 
 
 

  
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
¿Quién pagará el daño patrimonial a los poblanos? 
La derrota jurídica del morenovallismo, que implica el cambio de la ruta del teleférico, debe tener 

consecuencias y repercusiones para los culpables de este yerro gubernamental. 
No es un asunto menor que el capricho de instalar un teleférico en la zona histórica de Puebla resguardada por 
la Unesco, por su categoría de Patrimonio de la Humanidad, haya generado gastos millonarios y daños 
irreversibles para los inmuebles afectados por este frustrado proyecto. 
Analizando la postura oficial del gobierno del estado, salta a la vista que intentan deshacerse de la 
responsabilidad, al anunciar que este cambio de ruta al proyecto del teleférico obedece a la “sensibilidad” de la 

administración morenovallista de salvaguardar nuestro patrimonio histórico. 
Con un simple boletín estos señores atentan contra la inteligencia de los poblanos que fuimos testigos del 
capricho del gobierno, al intentar violentar las leyes que resguardan los inmuebles históricos mandando a la 

fuerza pública a proteger a la empresa constructora, pese a los amparos ganados por agrupaciones ciudadanas. 
Pero el problema mayor estriba en el costo millonario de las obras realizadas, sin que hasta la fecha se conozca 
una sola sanción para los funcionarios que decidieron construir sin los permisos del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia. 

Y aquí las preguntas que todo Puebla se hace. 
¿Quién demonios va a pagar los millones que costó una obra que hoy no sirve para nada?  
¿Quedará impune el daño patrimonial a la Casa del Torno? 
¿Se va a iniciar un procedimiento por el daño patrimonial al erario público? 
¿Qué le van a hacer a los terrenos que el gobierno compró en la zona de San Francisco? 
Evidentemente, como todo obedece a un capricho gubernamental, no habrá un sólo funcionario sancionado. 
Y si todas estas excentricidades no fueran suficientes, ahora van a aterrizar el teleférico en la explanada del 

estadio Cuauhtémoc, después de que los turistas conozcan todas las azoteas de la colonia Maravillas y anexas. 
Vamos que volamos para el primer mundo. 
La maldita inequidad como forma de gobierno 

Y como en este estado la justicia y la equidad son asuntos intrascendentes, a diferencia de los funcionarios que 
tiraron a la basura millones para una estación fantasma del teleférico, los 151 policías que no presentaron su 
declaración patrimonial serán puestos de patitas en la calle como si fueran los peores delincuentes del mundo. 

Imagínense a un policía que gana 7 mil pesos mensuales detallando que tiene una tele que comparte con toda 
su familia, una bicicleta en la que salen a comprar el mandado, un refrigerador General Electric modelo 1970, 
unos muebles viejos pagados en abonos y un par de botas con las suelas renovadas con las que sale a trabajar 
todos los días. 
 Eso es lo que debían reportar en sus declaraciones patrimoniales. 
Qué diferencia con quienes omitieron declarar sus piezas de arte en sus fastuosas declaraciones patrimoniales. 
Mañana, estos 151 policías serán puestos en la calle por no haber declarado sus enormes riquezas. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2876 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 

 
Migrantes mexicanos ganan terreno en EU 
Durante las últimas décadas se ha hecho notoria la influencia que la población nacida en México ha tenido en 
diversos ámbitos de la sociedad estadounidense. El mercado de trabajo, sector académico, cultura, idioma, 
festejos, música, entretenimiento, la formación de nuevas parejas y/o de familias, así como la reunificación de 
las mismas, son ejemplo del impacto que la migración tiene en dicha sociedad, lo cual se ha incrementado de 

forma paulatina, a pesar de lo irregular del estatus migratorio de muchos de ellos.  
Hasta enero de 2011 viven en Estados Unidos 6.8 millones de mexicanos catalogados como inmigrantes no 
autorizados. 

COLUMNAS 
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La historia del ingreso y residencia de personas nacidas en México a los Estados Unidos data de, por lo menos, 
los últimos cien años. 
Sin embargo, es a partir de 1980 que el flujo de personas al país del norte en busca del sueño americano toma 
una notoriedad sin precedentes, mismo que se ha mantenido constante.  
De acuerdo con la Encuesta de la Comunidad Americana (ACS, siglas en inglés) levantada en los Estados 

Unidos, se estima que aproximadamente 11.9 millones de personas nacidas en México viven en aquel territorio. 
De cada 100 mexicanos que residen en EU, cinco son niños de entre 0-14 años, 24 jóvenes (15-29 años), 61 
adultos (30-59 años) y 10 adultos mayores (60 o más años), hay más varones (53.3%) que mujeres (46.7%); 
esta preponderancia masculina se mantiene en casi todos los grupos de edad, con excepción de los adultos 
mayores, entre quienes más de la mitad son mujeres (53.2 por ciento).  

El índice de masculinidad muestra que existen 114 varones por cada 100 mujeres mexicanas en los Estados 
Unidos, el índice más alto se observa en el grupo de 15 a 29 años (jóvenes), entre los cuales hay 127 hombres 

por cada centenar de mujeres, mientras que el más bajo se ubica en los adultos mayores, 88 varones por cada 
100 mujeres.  
De acuerdo con los datos del suplemento demográfico de la Encuesta de la Población Actual (CPS, siglas en 
inglés) 68.9% de la población mayor de 14 años de edad nacida en México y que reside en EU forma parte de 
la Población Económicamente Activa (PEA) en 2012; de éstos, 89.8% está ocupado (tiene empleo) y 10.2% 
desocupado (no tiene trabajo o buscan un empleo). De la Población No Económicamente Activa, tres de cada 
cuatro (73.4%) son mujeres (U.S. Census Bureau, 2012b). Este dato refleja la estrecha relación que existe 

entre la migración y la búsqueda de trabajo en otro país, cuyo objetivo principal es mejorar las condiciones de 
vida del que se va y sus familias. 
Los datos estadísticos proporcionados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reflejan el 
impacto de los migrantes mexicanos en la sociedad estadounidense. 

En virtud del cuantioso y creciente número de migrantes en el mundo y de la repercusión de este fenómeno en 
todos los ámbitos nacionales, la Asamblea General de Naciones Unidas promulgó el 18 de diciembre como el 

Día Internacional del Migrante.  
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2877 

 
(Palacio de las intrigas) 
 
La pérdida de Raymundo 
Raymundo García García fue uno de los panistas más reconocidos por su preparación, un verdadero analista de 
la política que pudo platicar con la gente de la izquierda y del PRI, ganándose el respeto de todos. 
Con su partida deja un espacio no sólo en Acción Nacional, sino en la política poblana, donde deja una huella 

difícil de borrar. (FSN) 
Exhiben a Blancarte 

Jorge Luis Blancarte Morales no midió las consecuencias de una falta a una sesión y por esa ausencia se ha 
podido conocer que cuando fue legislador su esposa cobró como asesora legislativa un sueldo de 20 mil pesos. 
Pero hay más: se dice que su sobrino fue nombrado chofer de la fracción de Movimiento Ciudadano y también 
cobraba. Así las cosas. (FSN) 
Nadie la tocó 

Mientras Héctor Alonso Granados aseguraba que la diputada Denisse Ortiz había sido agredida por gente de 
Andrés Manuel López Obrador, la panista sonriente preguntó: “¿Y cuándo dicen que fue eso?”. 
Ortiz Pérez señaló que le gritaron pero nadie se atrevió a tocarla, e indicó que lo importante es que se respete 
la libertad de expresión. (FSN) 
Entre nepotismo y negocio descarado 
La Universidad del Desarrollo (Unides) se desarrolla, aunque tambaleante, entre el nepotismo y el negocio 
descarado de algunos funcionarios del gobierno del estado de Puebla que intentan obtener altas cantidades de 

recursos al emitir títulos profesionales, desde licenciatura y maestría hasta doctorado, sin que los estudiantes 
alcancen los logros académicos necesarios. Incluso, su funcionamiento se paralizó desde hace dos años cuando 

descubrieron el tráfico de títulos, obtenidos por muchos exfuncionarios gubernamentales del priista Mario Marín 
Torres y otros tantos del actual gobierno, encabezado por Rafael Moreno Valle, que usaron la Unides como el 
trampolín perfecto para obtener documentos que los avalen como licenciados. Incluso, a muchos les mandaban 
los exámenes vía internet para que los resolvieran a sus anchas. Todo con el afán del gobierno del estado de 

Puebla de mejorar las estadísticas de grado de estudio de los ciudadanos poblanos. (SVC) 
El magisterio fue víctima de la Unides 
Entre los grandes beneficiarios de las licenciaturas “exprés” que extendía la Unides de forma casi automática 
están muchos integrantes del magisterio poblano, quienes, en busca de promoverse en mejores condiciones 
para Carrera Magisterial y subir en los escalafones económicos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
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buscaron acuerdos con la Unides para convertirse en licenciados, maestros y doctores, sin desgastarse en la 
obtención de mejores conocimientos pero con la seguridad de hacer crecer los cheques que ahora reciben 
quincenalmente de la autoridad educativa. Ahí puede estar una de las razones por las que el examen PISA de 
la OCDE coloca a Puebla y al resto del país en el último lugar en término del aprovechamiento escolar. (SVC) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2874 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 

Tres gallos para la mini 
El proyecto morenovallista goza de cabal salud a la mitad del camino, por eso el tema sucesorio para el 2016, 
sigue adelante, aunque la baraja parece cerrarse a solo tres cartas para cuando llegue el tiempo de las 
despedidas. 
Las tres barajas para la sucesión que se avecina bien se pueden identificar, dos de ellas ya están en pleno 
campo de batalla y tendrán más escenario en el año que se avecina. El otro acaba de desempacar ayer en la 
secretaría de Desarrollo Social, la cual recuperará el esplendor perdido. 

Queda claro que Cabalán Macari Alvaro, el secretario de Infraestructura jugará un papel primordial en el ya 
cercano 2014. No solo es el heredero de la dependencia que ocupó Tony Gali en fechas recientes, sino también 
cuenta con una cartera importante, la cual le pondrá en el escenario durante todo el próximo año. 
El año que está por concluir le sirvió al gobernador y al propio Cabalán para medir sus fuerzas y comenzar a 
penetrar en el ánimo popular. Su presencia en giras se incrementó por todo el estado y los grupos 

morenovallistas lo comenzaron a cobijar. 
Se incrementó a la par su presencia mediática y su posicionamiento, es el rival a vencer para todos aquellos 

que aspiran a suceder a Rafael Moreno Valle Rosas. 
La segunda figura que ya está consolida e incluso medida en el campo de batalla, es el exsecretario de Salud 
Jorge Aguilar Chedraui, el cual si nada raro sucede, en los próximos días será designado coordinador de los 
diputados del PAN en la LIX legislatura. 
La bancada panista será la más numerosa en la próxima legislatura, la de 4 años y 8 meses. Cabe señalar que 
la junta de coordinación política, seguirá siendo rotativa y que por un acuerdo cupular, será ocupada por el PRI 
en el primer año, por el PRD en el segundo y por el PAN durante el tercer año, por lo que Aguilar Chedraui será 

presidente del Congreso en el último año de la administración estatal. 
El tamaño de su responsabilidad será enorme, ya que será el encargado junto con Patricia Leal Islas, de velar 
por las cuentas públicas del gobernador y de no permitir ninguna descalificación en su contra. 
El papel de Aguilar Chedraui será clave en la próxima legislatura, el será el encargado de salvaguardar los 
intereses del grupo en el poder. 

Aguilar llega luego de ganar la diputación local en el distrito 15 con cabecera en la ciudad de Puebla. Tendrá en 

2014 bastante escenario y ya se verá cual será parte de su estrategia para buscar posicionarse rumbo a la 
minigubernatura, aunque tampoco se le puede descartar para el 2018. 
La tercera carta del morenovallismo está recién desempacada, y aunque jura y perjura que no viene a utilizar 
la Sedesol como plataforma política, tal vez le faltó decir, como sus antecesores. Está muy en al ánimo de 
quien toma las decisiones 
Se trata de Luis Banck Serrato, un hombre con un perfil técnico, muy experimentado en el campo del combate 
a la pobreza. Fue Banck, quien en el ya lejano sexenio de Melquiades Morales Flores, implementó el modelo de 

Unidades Móviles de Desarrollo, que tanto éxito tuvieron y que le fascinaron al entonces secretario de Finanzas 
y Desarrollo Social, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Banck regresa a Puebla, tras un breve paso por la administración municipal que encabezó Blanca Alcalá, con la 
que el morenovallismo traía acuerdos en aquel tiempo (2008). 
Banck tendrá en sus manos una supersecretaría, la cual inicialmente había sido acotada durante la presente 

administración y que ahora recupera su fuerza con un presupuesto de más de mil millones de pesos, ante los 
pobres resultados que han dado todos los que por ahí han pasado. 

Banck es tal vez de las tres cartas, el que llega al cargo con menos posicionamiento para poder aspirar a la 
minigubernatura, la de un año y 8 meses, pero el cargo que ostentará a partir del próximo año y su 
conocimiento del tema, lo puede colocar de manera inmediata en la mira rumbo al 2016. 
Por supuesto que tampoco se puede descartar a personajes como el secretario General de Gobierno, Luis 
Maldonado Venegas o al Contralor Estatal, Eukid Castañón Herrera, este último día a día, adquiere más poder y 
protagonismo. 

http://efekto10.com/tres-gallos-para-la-mini/ 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2874
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

2014: Los Días del Futuro Pasado (y no es película de los X-Men) 
Indisolubles sus lógicas, a partir del 2014 la política local dependerá como nunca de la política nacional. 
Como antes de los estertores del viejo PRI a finales del siglo XX, todas las señales que vienen desde Los 
Pinos y el gobierno federal deberán descifrarse para anticipar el futuro de los personajes locales. Tenía 

tiempo que no ocurría así: los tres últimos gobernadores —Melquiades Morales, Mario Marín Torres y Rafael 
Moreno Valle— llegaron al poder fundados en consideraciones preponderantemente aldeanas, sin la 
interferencia de la Federación, como sí ocurrió con la llegada de Manuel Bartlett Díaz, Mariano Piña Olaya, 

Guillermo Jiménez Morales y hacia atrás. No podía ser de otra manera: Puebla no escapa a la tensión del 
federalismo-centralismo. Y si México entero ha dado un viraje de regreso a la pirámide del poder, el 70 por 
ciento de la política poblana se va a decidir en Los Pinos. 
De entrada, el destino del PRI poblano se encuentra en las manos de César Camacho, Miguel Ángel Osorio 
Chong y el propio Peña Nieto, sin descartar a Luis Videgaray, Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa Patrón. 
Lejos de un poder monolítico, las elites nacionales compiten entre ellas mismas para colocar sus 
fichas en los tableros estatales. Nadie debe olvidar incluso que, a la par de la resolución de la minigubernatura 

de 2016 y la gubernatura de 2018, en el teatro de las operaciones se juega la sucesión presidencial de 
2018. Quizá esa es la razón última de que nadie puede armar el complejo rompecabezas de los priistas 
poblanos. Todos compiten entre ellos, con el arbitraje y decisión final del presidente. 
Pero este regreso a las viejas reglas tiene un nuevo componente que genera un escenario totalmente distinto 

al de la República Imperial: la competencia por el poder es, de momento, democrática. El Dedo Divino 
puede señalar, pero son los votos de los poblanos los que habrán de decidir. Antes bastaba con 

un destape. Ahora sigue siendo imperativo ganar elecciones, para lo que se requieren candidatos bien 
posicionados en un electorado dificilísimo como es el poblano, donde el PRI no ve la suya desde el 2010. 
En los Días del Futuro Pasado, las viejas reglas conviven con las nuevas reglas. Por ello, en esas tres 
instancias —CEN del PRI, Segob y Los Pinos— urge la toma de decisiones sobre el caso Puebla. Los mejor 
posicionados en la carrera por la gubernatura —Blanca Alcalá, Enrique Doger y Javier López Zavala— se 
encuentran heridos de muerte por su voto a favor de la reforma energética. La encuesta de Mas Data 
demuestra que40 por ciento de los poblanos no estarían dispuestos a votar para alcalde o 

gobernador por aquellos que la aprobaron. Pero aquellos que no están heridos de muerte como Lastiri, Pepe 
Chedraui o Jorge Estefan, tienen bajísimos niveles de conocimiento y por el momento su competitividad 
es nula. 
La debilidad del PRI se mezcla con la fortaleza del PAN, que es lo mismo que la de Moreno Valle. En la 

intención de voto, a dos años del arranque de la sucesión, el albiazul duplica al tricolor. Además, tienen al 
mejor aspirante en la figura de Antonio Gali Fayad que el 15 de febrero arrancará su propio camino. Por encima 
del partido y del aspirante, se encuentra el cerebro maestro del gobernador, que 24 horas del día dedica, 

piensa y actúa para ganar la minigubernatura de 2016. 
Las dos tareas del Alto Mando Nacional son encontrar la fórmula para que, al mismo tiempo, se eleve la 
intención de voto del PRI proporcionalmente al debilitamiento del PAN y del morenovallismo. Es la 
única forma de entrar en competencia. 
En el primer caso es prioritario definir tres perfiles que puedan luchar por la minigubernatura de 2016 y luego 
la de 2018 para fortalecerlos con estructura, dinero y acceso a medios de comunicación. Retardar la 

elección de esos tres perfiles es pura pérdida de tiempo: en el horizonte estratégico lo primero es poner la 
cancha pareja. 
En el segundo caso, el golpeteo a la administración morenovallista es inevitable. De qué forma e 
intensidad será el misterio del próximo año. Una primera aproximación puede ser el fallo del INAH sobre el 

ahora conocido como #ChafaFérico una vez que, en lugar de ir al Centro Histórico, irá a dar a la nada con 
rumbo al estadio Cuauhtémoc VIP: un teleférico sin ningún valor turístico. Las consecuencias jurídicas de 
la modificación del trazo implicarán a uno de los funcionarios más señalados desde el exterior e interior del 

propio gobierno, Bernardo Huerta Couttolenc. Además, el expediente abierto es altamente incriminatorio por 
tratarse de un PPS por 25 años a favor de un empresario ex favorito del sexenio otorgado en completa 
opacidad. El asunto quema porque el monto de las erogaciones ni siquiera ha sido reportado al Congreso. 
Moreno Valle sabe leer los tiempos: en lugar de enfrentarse al tigre y ejercer como gobernador de 
oposición, ha simulado ser un fiel vasallo incondicional. Pero ni en Los Pinos ni en Segob se tragan su 
actuación, por lo que la guerra es inevitable, aunque su escalada e intensidad es un misterio. Así se escribirá 
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la historia de 2014 y 2015 antes de que el telón caiga en 2016. ¿Puede un gobernador sobrevivir a un tsunami 
ejecutado desde el gobierno federal? La opción es inviable en los viejos tiempos que son los nuevos, 
aunque el elemento democrático le da un nuevo rostro a la tensa relación entre política nacional y local. 
Así son los tensos Días del Futuro Pasado. Nos volvemos a leer el próximo año. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/40129-2014-los-dias-del-futuro-

pasado-y-no-es-pelicula-de-los-x-men#ixzz2npMJoDXp  
 

 
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
Delegaciones en la mira 
Entre los diputados locales del PRI existe la firme convicción de que los tomadores de decisiones de la dirigencia 
nacional de su partido y del gobierno federal les abrirán los brazos una vez que concluya la agonizante LVIII 
legislatura. 
Estos priistas tienen la esperanza de encontrar trabajo digno y bien pagado -pero sobre todo lo segundo-en 
algunas de las delegaciones federales que siguen sin renovar titular, como aquellas que dependen directamente 

del secretario de Hacienda Luis Videgaray Caso, o de que una suerte de revaloración de perfiles eche de Puebla 
a malos servidores públicos y les brinde una oportunidad a ellos... y ellas. 
La sombra del desempleo acecha sobre estos priistas, quienes se han de morder las uñas de angustia frente a la 
inminente desaparición de la dieta mensual, del obsequio anual disfrazado de apoyo para gestiones sociales y de 
los bonos extraordinarios como aquel que recibieron -todos, de todas las fracciones partidistas-para aprobar las 
leyes de Ingresos y Egresos del Ejecutivo, hace apenas unas semanas. 

Por eso es que recientemente los tricolores se han mostrado en público como integrantes de una bancada unida, 

encaminada hacia un mismo objetivo. 
Cuentan que dos personajes de la capital del país les han dicho que demuestren cohesión entre ellos, pero sobre 
todo, en torno al presidente Enrique Peña Nieto, para que de esa manera logren las posiciones anheladas y 
eviten el desempleo. 
En eso andan Ernesto Leyva Córdova, Edgar Salomón Escorza, Lauro Sánchez López, Gerardo Mejía Ramírez, 
David Espinoza Rodríguez, Jesús Vázquez Viveros y Ricardo Urzúa Rivera, además de Eleofermes Palacios Reyes 

y Elvia Suárez Ramírez.  
Han pretendido venderse como disciplinados y obedientes en la recta final de la legislatura para conseguir el 
cobijo del PRI nacional. 
Es comprensible. 
Todos ellos, con excepción de Mejía que busca un cargo de dirigencia partidista, y de Urzúa que no requiere de 
chambas para cubrir sus gastos personales, van por una delegación federal. 

A ver si el partido, con el que no siempre se han portado muy bien, se las concede. 

Lo que es cierto es que varios de los delegados federales que despachan en Puebla, quizá la mayoría de ellos, 
no han cubierto las expectativas por las que fueron designados. 
Si eso se toma en cuenta en la Ciudad de México, y si se pone en marcha la pretendida revaloración de perfiles 
para apretar tuercas y retomar rumbos, seguro que se abrirán nuevas vacantes y en una de esas hasta se 
conceden los deseos de los señores diputados. 
En plenos festejos decembrinos todo es posible. 
*** 

El autor de esta columna hará un receso temporal con motivo del fin de año.  
Le agradece sus lecturas de este 2013 que está a punto de extinguirse y le espera de vuelta el 6 de enero, justo 
en Día de Reyes. 
Descanse por favor y pásela excelente en estas fechas, esté de vacaciones o no. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3230208.htm 

 

(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 

 
Observaciones no solventadas en la Secretaría de Seguridad 
La Contraloría estatal mantiene una investigación en contra del que fuera el director del Centro de Rehabilitación 
Social de Tepexi de Rodríguez, entre abril de 2011 y mediados de este año, Julián Moreno Pineda y dos de sus 
subordinadas.  
Las pesquisas corren a cargo del departamento jurídico y según documentos de la delegación de la Contraloría 
en la Secretaría de Seguridad Pública la fecha probable de solución corresponde al ejercicio 2013.  

Aunque los señalamientos sobre malos manejos, corruptelas y abusos del que antes fuera el Director del penal 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/40129-2014-los-dias-del-futuro-pasado-y-no-es-pelicula-de-los-x-men#ixzz2npMJoDXp
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/40129-2014-los-dias-del-futuro-pasado-y-no-es-pelicula-de-los-x-men#ixzz2npMJoDXp
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de Nuevo Laredo Tamaulipas, fueron ventilados en medios de comunicación, la investigación oficial se centra en 
el incumplimiento a observaciones de la auditoría financiera número 03/12 al rubro gasto corriente e inventarios 
correspondiente al periodo que va del 1 de enero de 2012 al 31 de julio de ese mismo año.  
La denuncia hecha por la jefa del departamento de Control y Supervisión de la Contraloría, Julieta Hernández 
Vega es en contra de Moreno Pineda, de Angélica Centeno Mercado, jefa administrativa y Yuliana Rubí Palacios 

González, jefa de recursos humanos.  
*** 
Otro que tampoco pudo solventar dos observaciones fue el ex director general de Administración de la 
Secretaría de Seguridad Pública, Raúl San Agustín Coquis.  
Una de las investigaciones jurídicas hace referencia a que las dudas sobre la auditoría financiera 03/12 no 

fueron aclaradas en el rubro gasto corriente a cuatro unidades responsables en el periodo del 1 de julio de 2011 
al 30 de abril de 2012.  

Además de Raúl San Agustín, quienes figuran como corresponsables son Arturo Espinoza Fernández, otrora 
director de Imagen Pública Institucional, y José Francisco Álvaro Madrid Analco, quien al día de ayer figuraba en 
el portal del gobierno estatal como director de Programación y Presupuesto de la Secretaría de Seguridad 
Pública.  
La otra auditoría, la 01/12 se quedó con observaciones sin solventar en el rubro contratos de arrendamiento, 
bienes y servicios por adjudicación directa en el periodo del 1 de julio de 2011 al 31 de marzo de 2012.  
*** 

El que fuera director de Vialidad Estatal en tiempos de Ardelio Vargas Fosado, Jorge Verduzco Murillo, es otro de 
los ex funcionarios estatales que es objeto de sendos procesos jurídicos al no solventar las observaciones 
requeridas. 
A él se le practicó la auditoría 14/12 en el periodo del 1 de enero de 2012 al 31 de julio de ese mismo año 

correspondiente al rubro infracciones y control de vehículos trasladados a depósitos.  
***  

Entre los 43 asuntos en trámite de los años 2011, 2012 y 2013 que figuran en un listado de la dependencia, 
cuya copia posee el reportero, destacan una variedad de actos presuntamente corruptos.  
Los casos que se investigan van desde la expedición irregular de permisos provisionales para que autos circulen 
sin placas, pasando por el establecimiento de un retén en Pachuquilla, Aquixtla para extorsionar a conductores, 
hasta el robo de autopartes de vehículos, resguardados por la Secretaría de Seguridad Pública, en el corralón de 
San Francisco Totimehuacán.  
No podía faltar una muestra simbólica, de la llamada mordida, que deje constancia enunciativa de esta práctica. 

"solicitud de recursos económicos para librarlo del accidente y devolver su vehículo", "solicitud de dinero a 
cambio de no llevarlo al corralón, siendo dos días consecutivos estos hechos", y "solicitud injustificada de 
recursos económicos por presuntamente rebasar por la derecha", son algunos de los asuntos que pueden leerse.  
 *** 

El autor de esta columna se tomará unos días de asueto por lo que volverá a publicar el miércoles 15 de enero. 
Felices fiestas.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3230206.htm 

 

(En Punto) 
 
Aquellos poblanos que aún no se gastan el aguinaldo deben poner atención en las recomendaciones que hace el 
economista de la BUAP Carlos de Castilla Jiménez. 
Según este académico, el aguinaldo es considerado por la mayoría de los mexicanos como un premio, no como 
parte de sus propios ingresos, de ahí que en la mayoría de los casos no sea invertido ni ahorrado, sino 

malgastado. 
En su opinión, la gente tiene un concepto equivocado del pago de fin de año, ya que es considerado una 
percepción económica extraordinaria en lugar de una parte natural de los ingresos. 
Artículos que no son de primera necesidad como teléfonos celulares y otros productos electrónicos, además de 

los regalos navideños, son los objetos que suelen llevarse en esta temporada el ingreso de los mexicanos. 
Por eso, lo que propone de Castilla es ahorrar ese dinero, para quien todavía lo conserve en su cuenta bancaria 
o en el bolsillo, por supuesto, y lo hace a partir de una fórmula específica. 

Sugiere, en primer lugar, hacer una lista de las necesidades familiares que deben ser vistas como prioritarias, y 
después dividir ese ingreso en cuatro partes, de 30, 30, 30 y 10 por ciento, para el pago de deudas, 
necesidades personales, del hogar o la familia, ahorro y finalmente, para entretenimiento, diversión o algún 
gusto, en ese orden. 
El especialista tiene razón. 
Si se hace de esa manera, ya verá usted, el dinero le rendirá más y al final no tendrá esa frustrante sensación 
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de haber destinado su aguinaldo a cosas superficiales. 
*** 
El diputado local del PRI Gerardo Mejía Ramírez se ha caracterizado por ser un político crítico y aguerrido en la 
presente legislatura, de aquellos, muy pocos por cierto, que levantan la voz cuando se enfrentan a una situación 
que consideran injusta o irregular. 

Ese ha sido Mejía Ramírez. 
Aunque sus críticos argumenten que ha adoptado esa postura por así convenir a sus intereses, dado que aspira 
a dirigir el PRI en el municipio de Puebla, habrá que reconocerle su papel de legislador de oposición en el 
Congreso. 
No obstante, y ya ve usted que siempre tiene que haber un "pero" de por medio, ese mismo diputado se 

muestra incongruente con lo que ocurrió el domingo para aprobar la reforma energética y un paquete de 15 
iniciativas enviadas por el Poder Ejecutivo. 

A diferencia de otras ocasiones, esta vez a Mejía no se le hizo que las aprobaciones, realizadas en menos de dos 
horas, requirieran de mayor tiempo para su análisis, debate y posterior votación. 
No. 
Ahora que fue un gobierno priista el que promotor de la reforma, el gobierno priista del presidente Enrique Peña 
Nieto, no había necesidad de hacer tiempo en minucias, en detalles sin importancia, dirá Mejía Ramírez. 
¿Qué le parece?  
*** 

Alguna autoridad estatal, en concreto el titular de la Secretaría de Transportes Bernardo Huerta Couttolenc, 
debería revisar lo que ocurre con la empresa Servicios Articulados de Puebla (SAPI), que es la opera a la Red 
Urbana de Transporte Articulado. 
Ayer brotó un problema entre sus trabajadores por la falta del pago de una quincena y el aguinaldo. 

Pero más atrás ha habido otro tipo de problemas. 
Huerta debería indagar a fondo la solidez de esa empresa para encarar la operación del RUTA para saber si se 

continúa con ella o no. 
Obligarla a trabajar de manera eficiente o cambiarla por otra que sí lo haga puede ser la mejor decisión para 
evitarle futuros dolores de cabeza al secretario. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3230205.htm 

 

(Destino Político / Leticia Montagner) 
 
LA COMBI Y SU HISTORIA  

El 31 de diciembre, Volskwagen de Brasil dejará de fabricar el legendario modelo llamado allá Kombi y en 
América Latina se le llamó la Combi. A la fecha se observan aún camionetas circulando por la ciudad y 
poblaciones rurales. 
La furgoneta símbolo de los hippies y de la libertad, ya no será fabricada. La versión 1967, una 'mini-van' 

clásica, tuvo su gloria en los años 1960 y 1970. 
La última unidad saldrá el 20 de diciembre de la fábrica de Sao Bernardo do Campo, de cuyas líneas de 
producción salieron más de 1,6 millones de Kombis desde 1957. 

La furgoneta se conoce como Bulli en Alemania, fue una inspiración de un importador holandés, Ben Pon. 
Durante una visita a la sede de Volkswagen en Wolfsburg en 1947, le llamó la atención un vehículo armado a 
mano por los obreros de la planta para cargar material. 
Presentó unos esbozos y convenció a VW, cuya producción inició en 1950, creando así el segundo modelo de la 
historia del grupo luego del célebre Escarabajo. La Kombi utiliza partes de ese primer modelo, como el motor y 
los ejes. 

Del transporte de mercaderías, la Combi pasó al transporte de personas para convertirse en minibús en 1951. 
Su robustez, bajo precio y simpleza de mantenimiento permitieron a la Combi ser la preferida de sus usuarios, a 
pesar de la falta de confort y la velocidad limitada. 
Su producción terminó en Alemania en 1979, luego en Sudáfrica y México, para seguir solamente en Brasil, que 

exportaba al resto de América. 
En su historia, Volkswagen produjo más de 10 millones de camionetas 'Transporter' a nivel mundial desde que 
se creó el automotor hace 63 años en Alemania, aunque no todos son una réplica de la máquina clásica estilo 

'hippie'. Más de 1,5 millones se han producido en Brasil desde 1957. 
La camioneta apareció en películas, la carátula de discos de Bob Dylan y del grupo musical Beach Boys. También 
en Estados Unidos la utilizó el grupo de rock Grateful Dead como casa rodante. 
Steve Jobs dice que vendió su camioneta en la década de los 70 para comprar una consola con circuitos, que le 
ayudó a construir y lanzar su primer computador Apple. El vehículo también está vinculado con la cultura del 
surfing en California pues su interior, que parece una cueva, era ideal para transportar varias tablas a la vez. 
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El nombre en Brasil de "Kombi" es una abreviatura de la palabra en alemán "Kombinationsfahrzeug" que 
significa "camioneta de carga y de pasajeros".  
La planta de Volkswagen en México ubicada en Puebla, dejó de producir la versión clásica de la furgoneta en 
1995.  
En México y en Puebla, la Combi fue un ícono del transporte público, a tal grado que aun cuando se viaja en 

vehículos de otras marcas o más grandes, la gente dice: "Voy a tomar la Combi". En Puebla fue muy utilizada 
como vehículo oficial de ayuntamientos y gobiernos. Durante 25 años se fabricó esta vagoneta en la planta de 
Volkswagen en Puebla, donde ensamblaron 253 mil 926 unidades. 
La producción en Puebla cesó en 1996, dejando a Brasil como el único fabricante de este modelo en el mundo. 
Serán las 600 unidades tendrá la edición final de este vehículo, que sólo se venderán en el mercado brasileño 

La Combi es un ícono que no morirá. Todavía seguirá circulando. 
POBLANO A CONCANACO 

Por fin, después de muchos años, un poblano estará en las grandes ligas de la política empresarial. 
Enrique Solana Sentíes, estuvo trabajando en labores de convencimiento en el Distrito Federal con los 
consejeros de la Confederación Nacional de Cámara de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) 
Y por fin, en sesión del 5 de diciembre, la Comisión Electoral hizo constar que, una vez vencido el plazo para 
registrar aspirantes a la presidencia de la Confederación para el periodo 2014-2015, el poblano Enrique Solana 
Sentíes fue designado candidato de unidad, con el apoyo de 62 consejeros nacionales, cumpliendo todos los 
requisitos que marca la Ley de Cámaras Empresariales y sus Confederaciones, así como los estatutos.  

La solicitud de registro fue presentada por el presidente y el secretario del Consejo de la Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo de Puebla, Rubén Dionisio Sánchez Robledo y José Marcelino Marco Antonio Prosperi 
Calderón, respectivamente. 
Solana actualmente es vicepresidente de la Confederación y será el sucesor de Jorge Dávila Flores. El acto de 

toma de posesión será el 28 de marzo de 2014.  
Solana tiene 12 años de experiencia en la Confederación, primero como presidente en Puebla, y posteriormente 

en la vicepresidencia nacional. 
Es ingeniero químico industrial egresado de la BUAP y licenciado en Comercio Internacional por la Escuela 
Superior de Comercio y Administración del Instituto Politécnico Nacional. Además ha ocupado puestos 
gerenciales dentro del Grupo Fundidora Monterrey y Volkswagen de México. 
Actualmente es presidente de Unicar Mexicana, empresa dedicada a la transformación de metales y 
abastecimiento de partes troqueladas para la industria automotriz. 
Será la segunda ocasión en que un poblano dirija los destinos de la Concanaco. En el periodo 1988-1990 estuvo 

al frente el ingeniero Eduardo García Suárez (qepd). 
Los empresarios poblanos vuelven por sus fueros. 
JURAIDINI Y TELECOMM 
El político teziuteco, Jorge Juraidini Rumilla, que despacha como director de Telecomunicaciones de México 

(Telecomm), anunció que se beneficiará a un millón 200 mil habitantes con teléfonos satelitales, que tendrán 
acceso a Internet. 
Esta buena noticia se debe según el poblano, que al salir de órbita el satélite Solidaridad II hubo un proceso de 

sustitución de los equipos de telefonía fija que recibían el servicio de voz a través de este satélite en 3,600 
comunidades, como parte del programa Ruralsat que opera Telecomm en poblaciones de entre 60 y 499 
habitantes.  
En entrevista con el diario El Economista, dijo que prevé concluir a fin año el proceso que se inició en octubre y 
para la generación de ingresos se habilita a una persona que opere el teléfono y de manera frecuente alimente 
el saldo y que vaya a las oficinas de Telecomm. 

Ojalá el programa se cumpla pues la cantidad de personas que dependían del satélite para comunicarse es 
numerosa e incluye numerosas poblaciones de la Sierra de Puebla. 
OTRA VEZ EL PASEO BRAVO 
Luego de tres años de haber sido remodelado el Paseo Bravo por la administración de la alcaldesa priista, Blanca 
Alcalá, el gobierno del estado ha dispuesto la licitación el Proyecto Urbano-Cultural-Turístico llamado Instituto 

Cultural Poblano-Paseo Bravo. 
Pese a estar en buenas condiciones el citado parque, será remodelado. Muchos vecinos creen que será un gasto 

extraordinario que no vale la pena. 
Lo único que podría servir, es que se incluye un estacionamiento subterráneo en el ex Acuario Municipal, entre 
la calle 11 Sur y 13 Sur. 
Estos trabajos deberán comenzar en enero y deberán ser terminados en seis meses. ¿Por qué mejor no ahorrar 
y utilizar lo que se ha construido en vez de remodelar todo? 
Le invito a escuchar por ABC Radio, de lunes a viernes de 6 a 9 de la mañana, la Primera Edición de ABC 
Noticias en el 1280 de AM. 
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3230210.htm 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

TELEFÉRICO, IGUAL QUE “RUTA” Y LA “RUEDOTA DEL INFORTUNIO”, ESTÁ DESTINADO AL FRACASO 
Los visitantes nacionales y extranjeros que sean sorprendidos con el cuento chino de que el TELEFÉRICO será 
una de las grandes atracciones turísticas de Puebla se llevarán un chasco, porque en su recorrido que irá del 

Centro Expositor al estadio Cuauhtémoc, verán solamente automóviles por la calzada Zaragoza, azoteas con 
tendederos asoleando pantaletas, corpiños, camisas, faldas, ropa de niño, “cochinas” de gas, tanques de agua 
y una barranca de aguas negras. 
Y es que, por ahí se localizan algunas de las colonias pobres de la capital, como son La Tepeyac, López Mateos, 

Maravillas, Villa Maruca, La Malintzi, Vicente Budib, Los Pinos, algunos moteles, centros comerciales. 
Lo más atractivo sería un Tecnológico descuidado, el parque de beisbol y el puente con tirantes gigantes, más 
grandes que los de Chico Ché. 
El INAH le cambió la jugada totalmente al gobierno de Rafael Moreno Rosas y lo obliga a reorientar su 
proyecto, además de exigirle que reconstruya la Casa del Torno. 
El Teleférico, igual que el sistema de transporte RUTA, que ayer fue paralizado por operadores por falta de 

pago y aguinaldos, así como la innecesaria “RUEDOTA DEL INFORTUNIO”, está destinado al fracaso. 
No es por desearle un desaire al nieto del General repudiado, pero sus caprichos y soberbia le han costado 
caros y todavía le falta cubrir los intereses políticos que serán muy altos. 

Los conductores del Metrobús fueron contundentes en sus afirmaciones ayer, luego de parar por cinco horas: 
“El sistema es una porquería” y todavía no nos pagan. 
La “Estrella de Puebla”, famosa porque casi no funciona, está descompuesta por tercera ocasión en apenas 
unos cuantos meses; el número de visitantes es tan pobre, como pobres son 3 y medio millones de poblanos 

en el Estado. 
Eso sí, la inversión morenorosista es de cientos de millones de pesos, mientras que casi la mitad de habitantes 
en la entidad pasará una Navidad y Año Nuevo con apenas probar bocado y la calamidad invernal. 
Ni modo, así lo quiere el Gobernador “poblano” que sueña en convertirse en el próximo Presidente de la 
República. 
Los poblanos, créame usted, prefieren que haga erupción el Popocatépetl. 
TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/12/18/pdfs_18-12-13.pdf 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*El CIS está en problemas 
*Dónde está titular de la SEP 

E n una visita al Centro de Integración de Servicios que en las afueras luce una monumental RM, siglas de 
Rafael Moreno Valle Rosas, se pudo observar la inconformidad de los contribuyentes. 
Algunos de ellos confiaron al reportero haber llegado desde las siete de la mañana, formarse en una larga fila 
para haber sido atendidos cinco horas después. 
Entre los comentarios recogidos en el lugar: 
“No sé para qué construyó el gobernador este tremendo edificio, antes era más fácil pagar”. 
“Primero nos tienen en una fila, después nos dan un ticket para acudir a las cajas de referencia en donde hay 

que esperar un largo tiempo para que nos den una hoja con la deuda o lo que tiene uno que pagar, para ello 
nos dicen que tenemos que ir al banco que está ahí junto, el cual cobra una comisión del cuatro por ciento más 
IVA”. 

Una señora mostró al reportero que ya llevaba todo lo que tenía que pagar. 
Pues no. 
La hicieron formarse, recibir su ticket, esperar su turno (tenía 295 y cuando llegó iba en el 76) y luego pagar 
en el banco. 

Mientras allá en la explanada de cemento, un grupo de antorchistas,  a grito fuerte, reclamaban al Secretario  
estatal el incumplimiento de obras. 
“Ya tenían programadas algunas obras, inclusive hasta dieron a conocer que ya contaban con los recursos 
económicos”. 
“Es la hora en que no hay ningún trabajo”. 
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“Queremos saber y por eso estamos aquí, qué han hecho con el dinero, necesitamos una explicación y no nos 
vamos hasta que salga el titular de la dependencia”. 
Los policías de la estatal, alertas. 
Listos los gases lacrimógenos. 
Total que fue en una visita lo que pudo conocerse de la gran obra de Rafael Moreno Valle Rosas. 

Hay fallas en el servicio. 
Acude mucha gente a pagar. 
Pero se encuentra con este tipo de deficiencias. 
Como dijo una de las personas: venimos a esperar horas y todavía pagamos. 
Y DÓNDE ESTÁ EL… 

En este caso no es como el título de la película “Y dónde está el piloto”. 
Es: “Y dónde está el titular de la SEP estatal”. 

Son varias las voces importantes que hacen la observación, de que pocas son las veces en que llegan a ver a 
Jorge Alberto Lozoya. 
Hay eventos o reuniones en donde debería de estar el Secretario de Educación Pública, pero no lo está. 
Ahora, quien da la cara es Jorge 
Cruz Bermúdez, Subsecretario de Educación Media Superior y Encargado de Despacho de la Subsecretaría de 
Educación Básica de la SEP. 
Es el funcionario a modo del inquilino de Casa Puebla. 

Esto deja entrever que no tarda algún cambio en la SEP. 
Que Cruz Bermúdez sea ascendido a titular de la SEP. 
Y la verdad es que Lozoya sabe mucho de cultura, pero no de educación. 
El cargo le quedó grande. 

En estos momentos en que está en marcha la Reforma Educativa, se requiere alguien con fuerza en la SEP 
estatal. 

De ahí que hasta en entrevistas periodísticas Lozoya llega a esconderse. 
No le gusta hablar con la prensa. 
Cuando lo hace, habla a cuentagotas. 
No tiene noción de lo que declara. 
Por eso sale Cruz Bermúdez. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/12/18/pdfs_18-12-13.pdf 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

La Borrosa Patria de los Muertos de Raymundo García 
No puedo imaginar a Raymundo García García —el profesor, el investigador, el intelectual, el amigo— metido en 
la borrosa patria de los muertos, como llamaba Paz al mundo de los sueños. 
No lo puedo imaginar retirándose, haciéndose a un lado, como quería Sabines en ese poema enorme dedicado a 

la muerte de su padre. 
Tampoco lo veo en las coplas de Jorge Manrique, diciendo como él: cómo se pasa la vida, cómo se viene la 
muerte. 
No voy a decir, como reza el lugar común, que su ausencia es brutal, que dejará un hueco enorme en las 
ciencias sociales y en los estudios sobre Derecho Electoral. 
Tampoco diré que sin él la vida será un poco más difícil, más complicada. 
Juro que no escribiré que la muerte de Raymundo fue demasiado prematura, que él y su familia no se la 

merecían, que aún faltaban los mejores años de su vida. 
No diré —está dicho— que esta muerte me rasga el ánimo, las ganas de vivir. 

Algo, sin embargo, estoy dispuesto a confesar: que no me esperaba la noticia de su muerte a una edad en la 
que uno empieza a cosechar esos frutos maduros de la tercera juventud. 
Me enteré de su muerte por una amiga en común que no es nada común: Diana Hernández, que lamentó en su 
página de Facebook la partida de Raymundo. 

Pocas palabras bastaron para que yo supiera que el intelectual, el doctor, el amigo, se había ido para siempre. 
Es un decir. 
Se va para regresar de nuevo con otras armas filosóficas. 
Armas que tienen que ver con los sueños: esa borrosa patria de los muertos. 
Lo peor, lo más doloroso, de una muerte como la de Raymundo, es que del otro lado de la red ya no estará el 
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jugador preclaro, lúcido, brutal, que fue quien hoy se va. 
Que ya no estará su indignación puntual: puntual por firme, por honesta, por decidida. 
Ya no habrá raquetazo del otro lado de la red. 
Ya no habrá peloteo. 
Un largo set se impondrá a partir de hoy: un set sin jugadores, sin redes, sin raquetas. 

Lo conocí en la mejor etapa de El Universal Puebla: cerca de Miguel Ángel Rodríguez y de Medardo Maldonado, 
otro de los amigos que vive desde hace algunos años en esa patria borrosa. 
Antes supe de él, y hasta lo entrevisté, cuando fue víctima de un burdo fraude electoral de manos de Alejandro 
Armenta Mier, hoy convertido en alto burócrata federal. 
Tesonero como era, Raymundo pronto abandonó la política partidista —qué bueno— para entrar de lleno en otra 

borrosa patria: la de los académicos. 
Doctor en Derecho Electoral, estudioso siempre, Raymundo tuvo la virtud —poco reconocida— de no tener 

siempre la verdad. 
Y ésa —hay que decirlo— fue una de sus mejores vertientes. 
Siempre extrañaré las polémicas que sostuvimos en el programa radiofónico Operación Periodista. 
Siempre recordaré la voz pausada, aunque dura, de sus inquisiciones. 
No voy a dejar en el vacío esa pedantería exquisita —doblada de una sonrisa— con la que daba el jaque mate a 
su adversario en turno. 
Siempre estará presente, ya sin la bata de doctor en Derecho, en esa patria borrosa que se niega a dejar de 

soñar. 
Por eso, desde aquí, brindo hoy por quien murió sin deberla. 
Sin deberla ni temerla. 
Por quien fue parte de ese 4 por ciento que es víctima de una enfermedad intelectual. 

Por quien fue uno entre diez mil pacientes. 
Por quien dejó de sentir en sus días más duros ese dolor en el que hoy nos batimos quienes tanto lo quisimos: 

quienes tanto lo queremos. 
Descanse, pues, en paz en esa borrosa patria de los muertos quien tantos dones trajo a la vida. 
Salud, Raymundo. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6624 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Raymundo García 
 La tarde de este martes falleció a la edad de 56 años el Doctor Raymundo García García, profesor 

investigador de la Maestría en Ciencias Políticas y de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la 
BUAP, de la cual era catedrático hace más de 25 años. 
El exdiputado y exconsejero estatal panista fue autor de al menos siete libros sobre política y 

elecciones en Puebla, entre los que figuran Derecho Político Electoral; Puebla Elecciones, legalidad y 
conflictos municipales 1977-1995; José María Lafragua: Político poblano; Introducción a la Ciencia Política, 
Reinstitucionalización de la BUAP; Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla, sus reformas 
1917-2007, Puebla: elecciones 2010 ¿alternancia?; y Puebla historia de sus instituciones jurídicas. 
Raymundo García fue además un asiduo articulista de e-consulta y del desaparecido periódico El 
Universal Puebla-Tlaxcala. 
Me unía con él una vieja amistad que nació en el curso Propedéutico que se abrió para la primera 

generación de la Maestría en Ciencias Políticas. Todavía el miércoles de la semana pasada desayunamos 
en el restaurante Los Agaves de El Mirador, donde hablamos de diferentes temas: de su relación y sus 
encuentros con el gobernador Rafael Moreno Valle, del por qué finalmente no buscó ser candidato a 

rector de la BUAP o director de la facultad de Derecho, de mi inacaba tesis profesional, de su próximo 
libro, de su última conversación con el rector Alfonso Esparza, de su negativa a jubilarse y de su 
intención de impulsar una especie dethink tank con los SNI del área de Derecho y Ciencias Sociales. 

Jamás mencionó que estuviera enfermo o se sintiera mal. Por el contrario. Lo sentí animado, con 
ganas de vivir y desarrollar desde la BUAP su proyecto de tanque de ideas o tanque de pensamiento. Por 
eso la noticia de su repentina  muerte me sorprendió y entristeció. 
José Raymundo Froylán García García era abogado de profesión, egresado de la BUAP; maestro en 
Ciencias Sociales, por la misma institución y doctor en Ciencia Política por la UNAM, así como miembro del 
Sistema Nacional de Investigadores. 
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Fue de los fundadores de la Maestría en Ciencia Política de la BUAP y asesor de innumerables tesis y 
trabajos de investigación tanto al seno de este postgrado y de otros de la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales. 
Fue fundador del PAN en su natal Acatzingo, partido al que representó en la LVI Legislatura del Congreso 
del estado, en la primera mitad del sexenio del exgobernador Mario Marín Torres. 

Descanse en paz. 
*** 
Raymundo García iba a ser uno de los comentaristas del libro Constitucionalismo, dos siglos de su 
nacimiento en América Latina, editado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, cuya 
presentación estaba programada para el próximo 7 de enero en el auditorio José María Morelos y Pavón de 

la Facultad de Derecho de la BUAP. 
Dicho libro fue el resultado de un congreso nacional académico realizado en la BUAP en 2010, en el 

marco de los festejos del bicentenario de la Independencia y centenario de la Revolución mexicana, 
en el cual Raymundo García fue uno de los ponentes con la investigación titulada Del institucionalismo 
histórico al neoinstitucionalismo en la docencia e investigación del constitucionalismo mexicano. 
*** 
Finalmente será hasta los primeros días de enero cuando se conozca el nombre de quién coordinará 
el grupo parlamentario del PAN en la próxima legislatura local. De acuerdo con una fuente cercana al 
presidente del Comité Directivo Estatal del blanquiazul, Rafael Micalco Méndez, el elegido saldrá de 

entre Jorge Fouad Aguilar Chedraui e Irma Patricia Leal Islas. 
El primero pareciera llevarle ventaja a la excontralora estatal, pues no sólo ya es miembro formal del 
PAN desde noviembre, sino que su carta de recomendación se la firmó allá por el mes de septiembre la 
señora Guadalupe Montejano viuda de De la Torre, mejor conocida en los círculos panistas de Puebla 

como Lupita de la Torre, una de las fundadores del blanquiazul en Puebla junto con su extinto esposo Pedro 
de la Torre García Cano. 

*** 
Jorge Arturo Abascal Andrade dejó la Dirección de Literatura del Consejo Estatal para la Cultura y 
las Artes del gobierno del estado, para regresar a la Universidad Iberoamericana de Puebla, como 
responsable del área de publicaciones. 
El escritor y editor oriundo de Orizaba, Veracruz, regresará también a las páginas de opinión de e-
consulta a partir de enero del año entrante. 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

 
Teleférico, derrota por soberbia 

A ver si le sirve de lección o de escarmiento, que para el caso es lo mismo. A ver si le sirve para 
madurar política y personalmente, en especial ahora que es el único precandidato del PAN a la 
presidencia de la República. A ver si aprende que para ser Presidente de México se requiere dejar a 
un lado “arranques” y berrinches e intentar imponer su voluntad sin buscar consensos o realizar 
consultas. 

A ver si el señor gobernador aprende que la soberbia y la arrogancia siempre generan malos resultados, pese a 
que el tipo nació con buena, muy buena estrella y la suerte es su eterna compañera, de la cual por cierto ha 
abusado. 
Pues bien, el resolutivo sobre la ruta del teleférico es, para el señor gobernador, un revés jurídico y político 
histórico. Histórico, en especial, porque a él casi nadie le gana (no sé por qué no juega a la lotería si la suerte 
la tiene de su lado. Capaz que la sobornó –a la suerte- como a los míseros políticos poblanos). 
El cambio en la ruta del teleférico morenovallista es una estupidez. El gran atractivo turístico que representaba, 

pasará a ser una basura ¿A quién carambas le interesa ir del cerro de Loreto al estadio Cuauhtemoc (que no 
sea para ver el futbol y no se va en teleférico). Es inútil un pasaje para la zona norte de la ciudad que ningún 

atractivo visual tiene. 
Y todo porque la gran idea del señor gobernador fue acompañada de soberbia y arrogancia, de autoritarismo y 
prepotencia. Bastó la oposición de unos defensores del patrimonio histórico de Puebla para dar al traste con el 
gran proyecto que es el teleférico y su ruta inicial de San Francisco al cerro de Loreto. 

De haber sido por consenso la situación hoy sería diferente y esta especie de tren aéreo ya estuviera en 
funcionamiento. Es más, pudo haber cambiado el trazo inicial y en lugar de partir de la Casa del Torno (casa de 
la discordia) hacerlo del centro de convenciones donde sobra espacio para eso y más. 
La verdad es decepcionante y molesto que una actitud altanera del gobernador (a las que tiene acostumbrados 
a todos), haya terminado en destruir un proyecto digno de la ciudad que todos queremos. 
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A ver si aprende que en las grandes ligas nacionales no puede comportarse como lo hace en la aldea, aldea que 
también fue tumba de Mario Marín. 
El Verdugo 
La tarde-noche del 2 de julio del 2010, Raymundo García García me convenció de que el ganador de las 
elecciones de gobernador en Puebla sería Rafael Moreno Valle. La inmensa corrupción marinista, los abusos y 

desplantes y lo buen candidato que resultó Rafael le hicieron afirmar lo que dos días después se consumaría. La 
reunión fue durante el aniversario del programa de radio Cinco Mujeres que conduce Silvia de Julián Anguiano y 
entre las testigos de la charla estuvieron Gema Aguilar, Diana Hernández, Flora Molina, María Eugenia Mora. El 
Verdugo dice: Raymundo murió ayer. En paz descanses, adivino. 
Gracias. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-17/teleferico-derrota-por-soberbia 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Posada Azul 
Más de 3 mil militantes panistas se dieron cita la tarde-noche de este martes en Casa Puebla para celebrar 
una posada que en términos reales fue más, mucho más que una posada. 

Acudieron alcaldes y diputados electos y en funciones, legisladores federales, regidores, dirigentes de comités 
municipales del partido, miembros de la nomenclatura y operadores e integrantes de la estructura con que el 
grupo en el poder se impuso en las elecciones del pasado 7 de julio. 

Todos reunidos en torno al gobernador Rafael Moreno Valle, anfitrión y protagonista de la fiesta. 
Y es que hubo, sí, piñata, ponche y los acostumbrados cánticos de temporada, pero sobre todo 
un mensaje muy claro: el control del PAN está en Casa Puebla. 

En ningún otro sitio. 
No hubo mensaje político pero ni falta hizo: la mera presencia de tantos panistas fue la mejor prueba 
del liderazgo de quien ha hecho del blanquiazul un partido ganador. 
El mismo que en público, y en privado, ha defendido que esa, no otra, debe ser la verdadera vocación de 
Acción Nacional. 
La posada azul de Casa Puebla fue todo un éxito, sobre todo si se compara con la realizada el pasado sábado 
7 de diciembre por el ala yunquista en “Las Estatuas”, a donde si llegaron 700 panistas, fueron muchos. 

Diez días después Moreno Valle hizo la suya, con resultados totalmente distintos: casa llena. 
Y el panismo en pleno, salvo el grupo encabezado por el alcalde Eduardo Rivera Pérez, celebrando con el 
gobernador un año inolvidable para el morenovallismo, consolida do en el poder y dueño de todos los hilos, 
adentro y afuera del partido. 

Una demostración de fuerza, y un mensaje claro y contundente hacia el grueso del panismo poblano, 
en una posada que, como digo, fue algo más, mucho más que una simple posada. 
¿Voy bien o me regreso? 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que corre con insistencia la versión de la llegada a Puebla del ex gobernador de Veracruz, Fidel Herrera 
Beltrán, como delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, sumándose a la rehabilitación de los ex 
mandatarios Ulises Ruiz Ortiz y Mario Marín Torres, en Quintana Roo y Oaxaca, respectivamente. 
Los poblanos deberían agradecerle al presidente del CEN priista, César Camacho Quiroz, la llegada de “El 

Negro” Fidel porque junto con él vendrán los “zetas”, sí, el temible grupo de los “zavalistas” ligados ex 
candidato a gobernador y actual diputado federal del PRI. 

Que el exdiputado local del PAN y catedrático de la facultad de Derecho de la UAP, Raymundo García 
García, falleció ayer a consecuencia de un problema de salud. 
El abogado fue uno de los colaboradores y articulista de Milenio Diario desde las primeras 
publicaciones. Nuestras condolencias a la familia por la pérdida de un destacado poblano. 
Que la empresa Volkswagen de México, a través de la oficina del Vicepresidente de Relaciones Públicas y 
Estrategia, ha empezado a correr las invitaciones para la celebración del “50 aniversario y el inicio de 

producción del nuevo Golf 7. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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El acto oficial, donde está programada la visita del presidente del Consejo Mundial de VW y del 
presidente Enrique Peña Nieto, se realizará a las 12 horas en la planta Volkswagen ubicada en el municipio 
de Cuautlancingo. 
Que en la sesión de este miércoles el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) revisarán las 
resoluciones del Tribunal Estatal Electoral y de la Sala Regional del Tribunal Electoral del  Poder Judicial de la 

Federación respecto al resultado de los comicios de julio pasado. 
En otro de los puntos de la orden del día se conocerá del proyecto de resolución del procedimiento 
administrativo sancionador en materia de fiscalización del expediente Q-UF-002/2013 interpuesta por la 
coalición 5 de Mayo en contra del gobernador Rafael Moreno Valle y Valle; José Antonio Gali Fayad y el 
Partido Acción Nacional. 

Que el contralor general del gobierno del estado, Eukid Castañón Herrera, mostró sus dotes atléticas al 
emprender una rápida carrera para abordar el transporte que lo llevaría de la avenida Reforma al Portalillo de 

la 6 Norte y 8 Oriente porque sin avisarle le cambiaron la agenda con el acto inaugural de rehabilitación de 
dichos inmuebles. 
Que los diputados federales que votaron a favor de la reforma energética fueron premiados con un jugoso 
bono con el que no llegarán a las instituciones bancarias a depositarlos porque no es fácil respaldar el origen de 
recursos de seis ceros antecedidos con el número 35 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_210758956.html 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

El PRI, negociación de Peña y Moreno Valle 
Las buenas relaciones que el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, ha tejido y cosechado con la 

presidencia de la República y el inquilino de Los Pinos, Enrique Peña Nieto, le han permitido matar varios 
pájaros de un tiro durante todo el 2013. 
Si bien durante el primer año de gestión del gobierno peñista existía una tensa comunicación con el 
morenovallista, las gestiones y acciones políticas del mandatario estatal generaron el efecto que él tanto 
esperaba. 
Poco a poco las circunstancias políticas se le fueron dando al gobernador poblano y a su proyecto político 
nacional. 

Bien dicen que el que persevera alcanza. 
Y es que la paciencia y estrategia política del mandatario local le han permitido codearse ahora en las grandes 
ligas de la política mexicana, logrando alcances inimaginables. 
Hay que reconocer que una vez que Rafael Moreno Valle abandonó las filas del PRI todo para él ha sido subir, 

subir y subir. 
Empezó ganando la elección al Senado y después la gubernatura del estado en el 2010. 
Arrasó, aplastó, fragmentó y casi desapareció al PRI poblano este año, en la elección de julio pasado. 

Lo poco que queda del partidazo, francamente, da pena. 
Ya son pocos los priistas dignos a los que se les puede creer algo. Lamentablemente, son los menos, los que 
verdaderamente tienen bien puesta la camiseta y las siglas del PRI en el corazón. 
Hoy no se ve por dónde el PRI pueda levantarse y recuperarse. El gobernador, Moreno Valle, es el amo y señor, 
el dueño de las canicas en Puebla y muy difícilmente podría invitar a jugar al PRI en su terreno. 
Sólo hay una opción con la que el PRI pudiera volver a la vida en Puebla y se antoja difícil que pueda 
concretarse. 

Y es que sólo si el presidente, Enrique Peña, desea que su partido en Puebla resucite esto se podría lograr 
negociando con el gobernador, Moreno Valle. 
De otra forma, no se ve por dónde. 
Ni César Camacho Quiroz, dirigente nacional del PRI, ha logrado que su partido en Puebla vuelva a ser la 

fuerza política imbatible, digna e importante. 
En el PRI local no existen orden, organización, respeto entre sus bases, entre sus dirigentes y distintas fuerzas. 

Nadie venera a nadie y menos si al presidente del país no le interesa. 
La última versión de que pudiera ser el diputado federal priista, José Luis Márquez Martínez, el sucesor 
de Pablo Fernández del Campo parece más bien un traje a la medida que tampoco es nada descabellado. 
Sin embargo, lograr un equilibrio político real con Márquez en el PRI parece muy complicado. 
Sobre todo, porque todo mundo sabe que el legislador federal es un alfil más del gobierno poblano; alguien que 
sirvió -en su momento- como un engrane más de la maquinaria morenovallista en el Congreso del Estado. 
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José Luis Márquez negoció todo lo que pasó por su curul con los operadores del gobernador, junto con otros 
diputados priistas, como Filiberto Guevara González y Edgar Salomón 
Escorza,etcétera, etcétera, etcétera. 
¿Cómo podría Márquez darle equilibrio y vida al PRI, cuando todo mundo sabe que lo que tiene se lo debe al 
marinismo y a su compañero legislador, Javier López Zavala, su verdadero padrino político? 

No creo que Enrique Dóger Guerrero, ni Blanca Alcalá Ruiz, ni Jorge Estefan Chidiac, ni Pepe Chedraui, 
ni Enrique Agüera Ibáñez, ni Juan Carlos Lastiri Quirós, ni Guillermo Deloya, ni muchos otros estén de 
acuerdo con la idea. 
Por supuesto que José Luis Márquez le apuesta a ser el elegido para el PRI poblano en una negociación entre 
Enrique Peña y Rafael Moreno Valle. Sólo así, me parece, podría concretarse el nombramiento. 

Y es que si algo hoy está claro, es que el gobernador, Rafael Moreno Valle, tiene todos los méritos para pedirle 
al presidente, Peña, que en la dirigencia estatal de su partido le ponga un personaje con el que se pueda 

dialogar, blando y que acepte acuerdos. 
El titular del Ejecutivo local podría ser un factor determinante para que el PRI estrene dirigencia en el menor 
tiempo posible. 
Y créame, pero ni dogeristas, ni zavalistas, ni marinistas, ni blanquistas, ni lastiristas, ni melquiadistas tienen 
asegurado nada, al contrario, sus bonos no andan bien el PRI nacional como para reclamar la dirigencia en 
Puebla. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2795&-Posdata-EI-PRI,-iyuooi%20oi%F3i-ey-

Py%F1%20-y-Mouyio-V%20IIy 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Infunde temor Eukid Castañón a mandos medios del gobierno 
El excesivo poder e influencia  que el contralor Eukid Castañón Herrera ha ido adquiriendo dentro del gobierno 
del estado lo ha llevado a la necesidad de definir, ante los mandos medios de la administración morenovallista, 
que él es el único que se puede ostentar como “el amigo” más cercano al mandatario Rafael Moreno Valle 

Rosas. 
Y al mismo tiempo, a establecido, que el segundo funcionario de abordo más importante del gobierno del 
estado es él, luego del jefe del Poder Ejecutivo y por encima del titular de la Secretaría General de Gobierno, 
Luis Maldonado Venegas. 
Todo ello tuvo dos propósito, por un lado dejar en claro que debe ser enterado de los asuntos más importante 
que pasen por las principales oficinas del gobierno; y por otro lado, infundir miedo, temor y una velada 
advertencia de que el contralor tiene el suficiente poder como para sacar del gobierno a cualquier funcionario 

que se salgan de sus directrices. 
Cuentan que hace un mes aproximadamente el titular de la Secretaría de la Contraloría citó a varios de los 
mandos medios del gobierno, en lo que parecía ser una reunión rutinaria de trabajo, en la cual se marcaron las 
pautas para el ejercicio de gobierno para el año 2014, y casi al final, en tono imperativo, Eukid Castañón hizo 
la siguiente advertencia: 
Les dijo que si alguien se sentía que estaba en un cargo por ser amigo del gobernador, les quería aclarar –

palabras más, palabras menos– que él es “el más amigo del gobernador” y el único que puede ostentarse como 
el que tiene esa relación, que le permite ser el hombre de todas las confianzas del mandatario. 
Y en otra reunión parecida, más o menos por la misma fecha, Castañón dejó entrever que estaban equivocados 
que quienes creían que el segundo funcionario de abordo en el gobierno del estado es Luis Maldonado Venegas, 
tal como todo mundo lo supone. 
Una fuente sostiene, sin mencionar el nombre de Luis Maldonado, que el contralor dejó en claro que él es quien 
tiene mayor rango y poder dentro de la administración morenovallista, luego del gobernador, lo cual significó 

mandar el mensaje de que tiene más influencia que el titular de la Secretaría General de Gobierno. 

Se cuenta que en una de esas dos reuniones un funcionario, que tiene una larga experiencia en el servicio 
público y ha pasado por varios cargos en el gobierno federal, tuvo el valor de pedir la palabra ante Eukid 
Castañón y expresarle la siguiente inquietud. 
Le pidió que ya no se cambié tanto a los contralores que están asignados a las diferentes dependencias, ya que 
ello en lugar de ayudar a mejorar la eficiencia del gobierno se ha convertido en un obstáculo para poder 
concretar los programas y proyectos en distintas áreas del Poder Ejecutivo. 

Ante esa solicitud, la reacción de Castañón fue de enojo, de irritación, pues le dijo al quejoso que era 
inaceptable esa petición, que los contralores continuarán siendo rotados y ninguno de esos servidores públicos 
permanecerá por más de un año en la dependencia asignada. 
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La razón de esa respuesta es que de esa manera se evita la creación de intereses y afinidades entre los 
contralores y los funcionarios que deben ser objeto del escrutinio de dicho personal, esgrimió el Castañón 
Herrera. 
Ese comportamiento de Eukid Castañón es una muestra clara de que Rafael Moreno Valle Rosas quiere seguir 
gobernando generando miedo y hostigamiento no solamente hacía quienes son sus opositores, críticos o su 

contrapeso político, sino también hacía dentro de la administración estatal. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/infunde-temor-eukid-castanon-a-mandos-medios-del-
gobierno/ 

 
(Editorial) 

 
CASTIGO PARA LOS DESTRUCTORES DEL PATRIMONIO 
El proceso en contra del gobierno del estado y el proyecto del teleférico no concluyó con el cambio de trazo, 
afirmó el abogado del Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla, Lucio Ramírez 

Corona, ya que solamente se le está dando una salida “política” a este asunto. 
Asiste la razón al litigante, sobre todo si se considera la estela de arbitrariedades, atropellos, violaciones, 
mentiras, transgresiones y hasta desafíos a la autoridad máxima en el cuidado de monumentos históricos que 
cometió la administración encabezada por el panista Rafael Moreno Valle, en su empecinamiento por realizar 
una obra que de ninguna manera puede ser considerada prioritaria para el desarrollo, como se ha presumido. 
No hay que olvidar que el gobierno estatal inició el montaje de las torres para el transporte lúdico sin la 
anuencia del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), y que en todo momento los funcionarios de 

la gestión morenovallista, incluído el hoy alcalde electo, José Antonio Gali Fayad, afirmaron que tenían los 
permisos de rigor. 

Así, sin el menor escrúpulo, el gobierno estatal destruyó la Antigua Casa del Torno, un inmueble que se 
encuentra en el Catálogo de Monumentos Históricos de la dependencia federal, y ahora tendrá que repararlo, 
aunque expertos arquitectos, historiadores de arte y hasta arqueólogos consideran imposible cualquier 
enmienda, porque los estragos han sido definitivos. 
Por esa razón deben fincarse las responsabilidades legales a los destructores del patrimonio de la nación que 

fueron, además, transgresores dolosos de la ley. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/castigo-para-los-destructores-del-patrimonio/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El escándalo de los corruptos 

• Qué vergüenza  

• Un panista se va 
La lista de los mexicanos más corruptos que dio a conocer la Revista Forbes por una lista que elaboró la 
corresponsal de MCS en Washington, la periodista Dolia Estévez, según su percepción de los diez más 
corruptos o se perciben como los diez más corruptos, es ya de gran circulación en las redes sociales y en varios 
medios de comunicación. 
No hay que olvidar que hace un par de semanas, Transparencia Internacional también situó a México en el 

lugar 106 de los 177 países evaluados en su Índice de Percepción de la Corrupción del 2013. Es decir, nos 
distinguimos en el mundo por hacer tranzas, por ser corruptos, por no actuar dentro de la legalidad. 
Y para muestra de ello, esta pequeña lista que elaboró la corresponsal, a partir, insistimos, de los personajes 
que fueron noticia en el 2013. Sería interminable si hacemos una recopilación de los últimos 10 años, pues en 
esta lista aparecen “célebres” funcionarios del sexenio de Felipe Calderón Hinojosa.  
Y para quienes no la vieron: aquí la lista completa:  
1.- Elba Esther Gordillo. Ex líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 

2.- Carlos Romero Deschams. El líder del sindicato petrolero . 
3.- Raúl Salinas de Gortari. El hermano del ex presidente Carlos Salinas de Gortari  
4.- Genaro García Luna. Ex secretario de Seguridad Pública en el sexenio de Felipe Calderón  
5.- Andrés Granier Melo. El ex gobernador de Tabasco, se jactó de poseer 400 pares de zapatos, 300 trajes y 
1000 camisas. 
6.- Tomás Yarrington. El ex gobernador de Tamaulipas  
7.- Humberto Moreira. El ex gobernador de Coahuila  

8.- Fidel Herrera. Ex gobernador de Veracruz.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/infunde-temor-eukid-castanon-a-mandos-medios-del-gobierno/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/infunde-temor-eukid-castanon-a-mandos-medios-del-gobierno/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/18/castigo-para-los-destructores-del-patrimonio/
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9.- Arturo Montiel. El ex gobernador del Estado de México por el PRI está acusado por su ex esposa, Maudi 
Versini, de secuestrar a sus tres hijos, a pesar de que la primera cuenta con la custodia.  
10.- Alejandra Sota. Ex vocera del ex presidente Felipe Calderón, es investigada por presunta malversación de 
fondos y tráfico de influencias. Además, es sospechosa de haber beneficiado a amigos con contratos de 
gobierno. 

Foto  
CONFETI…Muy lamentable la noticia del fallecimiento del doctor en Derecho Raymundo García García, quien 
fuera diputado en la Legislatura del 2005 al 2008, fundador de la Maestría en Ciencias Políticas de la BUAP… Un 
panista como pocos: decente, respetable, inteligente y sobre todo siempre respetuoso…Descanse en paz. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6049 

 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
BUAP mostrará sentido humano 
El rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, tiene perfectamente trazado el camino de la institución para los 

próximos años. 
Primero que nada, le dará un sentido humano a todas las acciones que lleve a cabo la institución en beneficio de 
la comunidad en general. 
Se trata pues, de proyectar esa cara que todos los poblanos desconocen, como los premios, proyectos y 
reconocimientos que obtienen los alumnos, académicos y empleaos de la misma. 

Son esas historias, las que la BUAP promoverá el próximo año, cargadas de una fuerte dosis de humanismo. 
Con ello Esparza Ortiz estaría despolitizando totalmente a la BUAP y rescataría uno de los objetivos esenciales 

de las instituciones públicas. 
Por supuesto, el rector de la BUAP tiene también un plan de trabajo para la creación, mantenimiento y 
equipamiento de la infraestructura universitaria, esa que le ha dado tantos reconocimientos a la universidad 
pública de Puebla. 
Hoy corren nuevos vientos en la BUAP y el que sepa entender y reinventarse que lo haga, pues lejos quedaron 
los tiempos en que la institución era utilizada para proyectarse políticamente. 

Sin duda alguna, la BUAP goza de salud en todos los sentidos, por lo que no será difícil para el equipo de 
Esparza demostrar que el humanismo ha llegado para quedarse como una actitud. 
Hoy estará en Puebla la secretaria de Desarrollo Social del gobierno federal, Rosario Robles Berlanga, mejor 
conocida como la ex novia de Carlos Ahumada, aquel pseudoempresario que recibía obras y favores de la ex jefa 
del gobierno del DF. 

Por eso no me cabe la menor duda que en lugar de llamarle la atención a su delegado, Juan Manuel Vega Rayet, 
hasta le festeje con bombo y platillo por el uso clientelar que le da a los programas sociales. 

La mujer a la que poco le importan los millones de familias en extrema pobreza,  vendrá a Puebla a hacer 
política, no a sacrificarse por los pobres. 
Su cinismo es tal, que habla de combate a la pobreza cuando con acciones hunde más a la gente sin recursos. 
Ojala su estancia no contamine el aire que respiramos. Que se lleve a Juan Carlos Lastiri y a Vega Rayet, a 
lucrar con los programas sociales. 
Por cierto: ¿Sabe Rosario cuántos enemigos poblanos le ha cosechado Lastiri?. 
http://contraparte.mx/buap-mostrara-sentido-humano/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Puebla quieren cerrar el año con el menor número de 
“pendientes”, y por ello, este día sesionarán para resolver diversos procedimientos administrativos en contra de 
consejos electorales municipales y el propio órgano comicial del estado. 
Hablando de temas electorales, el asunto que sigue pendiente es la elección del perredista Julián Rendón Tapia, 

pues la alianza 5 de Mayo (PRI-Verde Ecologista) presentó una inconformidad ante el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por darle el triunfo a Rendón, es la última instancia a la que pueden 
recurrir para revocar la decisión, así que ya veremos. 
Eduardo Rivera Pérez ya aseguró que continuará trabajando hasta el 15 de febrero, por lo que la realización de 

http://www.contraparteinformativa.com/
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obras seguirá adelante, por lo menos así lo demostró ayer al supervisar las instalaciones que albergarán el 
Archivo Municipal de Puebla, que será uno de los más importantes del continente americano. Dicho espacio 
estará instalado en el predio de la Antigua Cementera, sobre el bulevar 15 de Mayo. 
La obra será entregada en los últimos días de enero, contendrá el Archivo de Concentración y parte del Archivo 
Histórico del municipio, manteniendo el restante en el Palacio Municipal. 

Lamentablemente ayer explotó un polvorín en el municipio de Xuitetelco, dos personas resultaron lesionadas, 
mismas que fueron trasladadas al Hospital Regional de Teziutlán. El director de Protección Civil estatal, Jesús 
Morales Rodríguez, reiteró que  el organismo estatal continúa con la revisión de los polvorines y de los 
explosivos en mercados, para que cumplan con las medidas de seguridad que marcan los protocolos de 
protección civil. Desafortunadamente no hay año que nos salvemos de este tipo de incidentes. 

Hablando de accidentes. Tenga cuidado al hacer fogones en el campo, pues Puebla ocupa el sexto lugar nacional 
por el número de incendios forestales y el lugar décimo cuarto por superficie afectada. La entidad tiene una 

extensión forestal de un millón 730 mil 452 hectáreas. 
Ayer el gobernador Rafael Moreno Valle, grabó sus spots en el CENCH para su tercer Informe, mismo que se 
realizará en el Auditorio de Reforma el próximo 15 de enero de 2014, donde se espera la llegada de mil 500 
invitados. Los preparativos avanzan pues como declaró el propio gobernador, ya se encuentran en el proceso de 
recabar las fotos y la información necesaria, de todas las obras y programas que emprendió durante 2013. 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-28.html#.UrGVhNIW1GY 

 

 
 

(Roberto Desachy Severino) 

 

Israel Pacheco recurre al “bulliyng” sindical para no perder cuotas 
Después de que el Congreso local le diera un golpe mortal a su reinado, con la aprobación de una 
nueva leypara los Trabajadores del ayuntamiento de Puebla que facilita el surgimiento de nuevos 
sindicatos y el que los empleados de la ciudad renuncien a su representación gremial, sin perder antigüedad 
ni derechos, el  secretario general del sindicato de empleados del municipio, Israel Pacheco Velázquez, 

recurrió al “bulliyng”, a la amenaza poco velada y hasta al chantaje. 
“Bullying sindical” es el término que se ha acuñado en el mundo laboral, para para referirse a un 
fenómeno que se da a todo nivel: en las cúpulas y entre las organizaciones laborales de base cuando sus 
dirigentes presionan a los trabajadores para no perder el control de ellos y, sobre todo, de las 
cuotas, que es el objetivo de la mayoría de los presuntos “representantes” gremiales. 
Pues eso es precisamente lo que hizo el, hasta ahora, dueño del sindicato de trabajadores del 
ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velázquez, el pasado martes 10 de diciembre, apenas 3 días 

después de que los diputados locales avalaran una nueva ley que amenaza con derrumbar su imperio. 

Ese día fue a todos los edificios del ayuntamiento (Palacio Municipal, Tesorería, Sala de Regidores, 
etc), para decirle a los agremiados que esperaba que le fueran leales, que “no se les olvide que lo 
que tienen es gracias a mí, si acceden a bonos y prestaciones es por mí”, porque “en tiempos de crisis es 
cuando uno se da cuenta de quiénes realmente lo apoyan”. 
De manzanas podridas y sucesores 
Incluso, dejó en claro que detectaría a las “manzanas podridas” que pretenda formar otro 

sindicato,aunque olvidó explicar por qué les cobra a sus presuntos representados cuando quieren 
acceder a algunas prestaciones o instalaciones del sindicato. 
Así, si alguien de base le pide a la gente de Pacheco Velázquez un préstamo de las arcas 
institucionales, debe pagar el 10 por ciento de interés anual, mientras que para utilizar el llamado 
“Parque de Maquinarias” también se tiene que cubrir. 
Es común que, en momentos de presión o cuando es cuestionado, el –hasta ahora – secretario 

general  se vaya de la lengua, como cuando ante varios azorados interlocutores confesó que se había 

autonombrado “líder vitalicio” de los trabajadores de Puebla capital, porque –según él – buscó alguien 
con las características adecuadas para relevarlo y no lo encontró por ningún lado. 
Sin embargo, al parecer, la situación ya cambió y, una vez que le faltan pocos años para 
pensionarse o jublilarse como “trabajador” de la ciudad, Pacheco Velázquez ha decantado sus 
opciones para sucederlo y todo apunta a que quiere que la próxima titular del sindicato del 
ayuntamiento de Puebla sea Blanca Cedeño, quien es de toda su confianza, como lo demuestra el hecho de 

que ella sea la representante de la organización en la instancia laboral del municipio. 
Debate toma receso hasta enero 
A menos que suceda alguna emergencia, quiero informarles a mis escasos lectores 
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que DEBATE tomará un receso vacacional hasta enero. Sin embargo, http://desdepuebla.com/ seguirá en 
línea y comunicándose con todos de manera permanente, no solamente a través del portal en línea, sino 
también en twitter y Facebook. 
http://www.poblanerias.com/2013/12/israel-pacheco-recurre-al-bulliyng-sindical-para-no-perder-cuotas/ 

 

 

 
 
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El Gobierno Federal inicio vía SEDESOL la coordinación de programas con el Gobierno del Estado y 

Municipio para abatir la pobreza de Puebla. 
 En Chignahuapan el Gobernador del Estado inauguro y firmo contrato de agricultura y entrego 

infraestructura y mototractores entre otras cosas la tratadora de aguas la famosa laguna de 
Chignahuapan. 

 Bajan remesas de migrantes según dice el Diputado Espinosa. 

 Abrieron una especie de reten en a 46 poniente pero no hubo operativo de cateo. 
 Identifican a la persona calcinada en Coxcatlan esta persona era Juez de Paz y murió así. 
 Hubo 2 quemados ayer en una nueva explosión en Xiutetelco una menos de 17 años de edad y una mujer 

de 19 años de edad. 
 Siguen los operativos `por parte de la 25 zona militar para revisar los permisos y la operación de los 

polvorines en todo el territorio Poblano. 
 Comerciantes ambulantes agredieron a un peatón en la 3 norte entre 10 y 12 poniente tuvo que llegar 

SUMA. 
 Pablo Rendón murió al electrocutarse en la ex Hacienda de Soltepec en Huamantla Tlaxcala. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 2 lesionados es el saldo que deja la explosión de un polvorín esto en Xiutetelco según reporta Protección 

Civil. 

 Mario Riestra Presidente de la Junta de Coordinación Política en el Congreso dice que a pesar de las 

modificaciones que se han realizado a este proyecto este será un atractivo turístico pero también dice que 
no conoce detalle. 

 El COE por su parte sugiere que se haga una evaluación seria para determinar si el Teleférico es viable en la 
zona de los Fuertes al Estadio Cuauhtémoc. 

 Ante la decisión de cambiar esta ruta Matías Rivero Coordinador de Regidores dice que este ya pulveriza la 
controversia cualquier cosa que eso signifique. 

 Desarrollo Urbano esperara el resolutivo para liberar los permisos. 

 Cabalan Macari Secretario de Infraestructura informa que la obra de la nueva Procuraduría ya termino en 
breve se inaugurara al parecer están esperando que regrese el Procurador General de la Republica para 
inaugurarla. 

 Volkswagen de México recibe el premio nacional del Trabajo 2013 en la categoría innovación organizacional 
del sector industrial por su iniciativa denominada olimpiadas de calidad. 

 Bronca con las remesas han bajado mucho esto por culpa de la economía de Estados Unidos. 

 El Presidente de la Comisión Permanente Gerardo Mejia en el Congreso comenta que muchos 
Ayuntamientos al cierre de la administración detecto que se a sustraído información de la contabilidad en 
algunos casos se llego a afectar los vienes materiales de los Ayuntamientos. 

 Gobernación Municipal otorgara 600 permisos a vendedores informales para la temporada de Reyes en la 
Margarita adelanto el Titular de la dependencia Eduardo Alcántara. 

 Antes de que termine el alcalde va a inaugurar el archivo Municipal una inversión de 30 millones de pesos. 
 Una inversión de 43 millones para el banderazo de la reconstrucción de la carretera Cuacoyuca a Tixtla 

Tetela de Ocampo y además trabajos en Chignahuapan. 

TEASSERS 

http://desdepuebla.com/
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E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Se registro el suicidio numero 209  en lo que va del año  un joven hayado en una vivienda se colgó de una 

viga en la zotegûela de misma. 
 El ayuntamiento de Atlixco desmiente el tráfico de órganos humanos y exigió tranquilidad a la población  
 El alcalde Eduardo Rivera Pérez informo que los permisos para la construcción de la torre del teleférico en 

el estadio Cuauhtemoc se otorgaran sin problema en cuanto lo solicite el gobierno del estado  

 En enero próximo se inauguraran las oficinas del archivo municipal en la antigua cementera Cemex la 
inversión es de mas de 20millones de pesos  

 La fundación caritas agradece la donación de un predio aprobada por el cabildo de puebla para la 
construcción del  banco de alimentos  

 El ayuntamiento de puebla otorgara 300 permisos para que vendedores ambulantes de juguetes, ropa y 
comida se instalen en la margarita informo Eduardo Alcántara secretario municipal      

 El abasto de medicamentos y el trato a los derechohabientes son las prioridades de Roberto Reyes Coria  

delegado del seguro social en puebla 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Ayer trabajadores de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) realizaron un paro de labores ya que 
no se les ha cubierto la quincena de este mes y aguinaldo lo cual, dejo sin servicio por 8 horas a los 
usuarios. 

 El secretario de infraestructura del gobierno del estado, José Cabalan Macari, dijo que antes de que 
concluya el año el Gobernador del estado podría entregar el nuevo edificio de la PGJ. 

 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera superviso obras en el archivo histórico municipal, el cual quedará listo 

en enero y contará con una inversión de 30 millones de pesos. Afirmó el alcalde que no dejará obras 
inconclusas en su gobierno, por lo que Antonio Gali Fayad contará con un plan de acciones en 
infraestructura. 

 Poblanos erradicados en el extranjero regresarán en esta temporada decembrina, así lo afirmó el diputado 
y presidente de la comisión de migración, Rafael Von Rasfeld. 

 La subsecretaria de asuntos políticos y protección civil estatal informo que derivado de la explosión de un 

polvorín en el municipio de Xultetelco, dos personas resultaron lesionadas y trasladadas para su atención. 

 El estado de Puebla se encuentra en espera de que la sala regional resuelva la impugnación de la coalición 
“5 de Mayo” que negó el triunfo a Julián Rendón en el distrito XVI. El consejero presidente 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 La Presidenta del Comité de defensa del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla Rosalva 
Loreto dijo que es un avance que el Gobierno del Estado respete la normatividad y no dañe el patrimonio 
histórico con el Teleférico sin embargo lamento que aun continúen con la torre en la zona de los Fuertes 
por su parte el alcalde de Puebla aplaudió que la obra del Teleférico continúe en la ciudad a fin de detonar 

el turismo en la capital comento que la redirección al Estadio Cuauhtémoc generara un nuevo Corredor 
Turístico que no afecta al patrimonio histórico. 

 La Secretaria de Desarrollo Urbano y Obra Pública informo que no ha tenido solicitud de los permisos para 
la obra del Teleférico en el Estadio Cuauhtémoc. 

 El Diputado del Partido Acción Nacional y el Presidente de la Comisión de Transporte del Congreso del 
Estado Jorge Garcilazo califico como positivo que el Gobierno Estatal aya cambiado la ruta del Teleférico de 
los Fuertes al Estadio Cuauhtémoc y que respete la zona de monumentos. 

 El COE se pronuncio a  favor de replantear la inversión destinada al Teleférico luego de que fue anunciado 
que la nueva ruta de proyectos será los Fuertes Estadio Cuauhtémoc el Presidente del Gremio pidió una 
evaluación desde el punto de vista turístico y social ya que recordó que el Teleférico se realizara bajo el 
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esquema de proyectos de prestaciones de servicios PPS. 
 La Reforma Energética aprobada es inviable por que privatiza a Petróleos Mexicanos y no lo moderniza 

además prevén que en el 2014 aya despido masivo de hasta 20 mil personas especializadas en la industria 
Petroquímica esto lo dio a conocer el Presidente del Comité Nacional de Estudios de Energía del Instituto 
Politécnico Nacional. 

 Los Diputados llamaron a los 217 Presidentes Municipales a no cometer robos al cierre de los Gobiernos y 
a seguir con los procesos de entrega recepción el Presidente de la Comisión permanente en el Congreso 
del Estado Gerardo Mejia informo que ya se reportan casos como en Acajete, Amozoc, Zaragoza en donde 
los alcaldes han sustraído información documental y digitalizada. 

 El alcalde de Puebla superviso la obra para la construcción del archivo Municipal en la antigua sementera y 

que tiene una inversión de 30 millones de pesos. 
 La Secretaria de Infraestructura prevé que en Enero de 2014 inicie la obra del Tren que conectara a la 

Planta Armadora AUDI  con diferentes puntos del país que cuenten con redes que tendría una inversión 
inicial de 11 millones de pesos. 

 El Presidente Municipal de Puebla se pronuncio a favor de la Reforma Energética dijo que creara 
inversiones importantes y que generara empleo. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Sigue sin funcionar la Estrella de Puebla por trabajos de mantenimiento el servicio a sido suspendido aun 
no se a dado a conocer cuando volverá a girar la Rueda de la Observación en mal momento por días de 

vacaciones. 
 Hace 2 semanas que no pasa el camión recolector de basura en Cuautlancingo ello esta provocando la 

acumulación de desechos en las esquinas y un foco de infección San Pedro Cholula tiene una situación 
semejante. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Aproximadamente 11 millones de mexicanos viven en estados unidos 83% de estas familias tienen el 
riesgo de separación  por la situación migratoria  

 La campaña que puebla no tenga frió se fue a Azumiatla donde las familias tienen las esperanza de recibir 
un cobertor  

 La Procuraduría general del consumidor recomienda comprar los regalos con anticipación y no esperar al 
último momento para adquirirlos y revisar el presupuesto acorde a sus finanzas  

 Tras 18 años de operar en puebla el banco de alimentos crecerá en beneficio de familias en extrema 
pobreza en breve todos los detalles  

 Perdidas económicas por más del 60% reportaron hoteleros de Tehuacan debido a los retrasos de obra 
pública  

 Le daremos recomendaciones para evitar accidentes en estas fechas decembrinas el festejo puede 
terminar en tragedia  

 Con elementos  que conforman la futura gendarmería la comisión de la comunidad dio el banderazo de 
salida 2013 por un México en paz  

 En estados unidos se suspenden los vuelos por las condiciones del clima la nieve  y las temperaturas 

debajo de cero grados podrían crear humedad peligrosa 
 
 

 


